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) Последние дни марта. Предприятия Томска 
сообщают о выполнении большинства пунк
тов своих квартальных социалистических 
обязательств.

Хорошо поработали в начале года коллек
тивы манометрового и электролампового, под
шипникового и химико-фармацевтического за
водов, текстильной и трикотажной фабрнк, 
заводов резиновой обуви и режущих инстру
ментов. Они лидируют в юбилейном соревно
вании, ставшем сильным стимулом в борьбе 
за использование всех резервов повышения 
эффективности производства.

Передовые предприятия Томска и области 
встают на предмайскую вахту. Она будет важ
ным этапом в юбилейном соревновании.

Сегодня представители нескольких пред
приятий рассказывают о том, чем собираются 
встретить Первомай рабочие и инженерно- 
технические работники их коллективов.

Механизация труда
Четырехмесячн- у ю 

программу наш завод 
выполнит 28 апреля. 
Будет получено на 110 
тысяч рублей про
дукции больше, чем 
намечали в начале го
да. Наши рационали
заторы внесут в ко
пилку пятилетки 26 
тысяч рублей.

Недавно закончи

лись испытания авто
матической линии по 
выпуску цилиндриче
ских сверл. Сейчас ее 
устанавливаем в цехе. 
В апреле будет закон- 
чеко около половины 
монтажно - наладоч
ных работ- Кроме то
го, в этом же, самом 
крупном на заводе 
цехе сверл будут смон
тированы подкрановые 
пути, что улучшит 
транспортировку и об

легчит ремонт стан
ков. На улучшение 
условий труда коллек
тив цеха ответит хоро
шим трудом; к 1 Мая 
будет выпущено 30 
тысяч сверл точного 
исполнения. Уверен, 
что коллектив цеха 
сверл не подведет.

Весна — пора об
новления. В предмай
ском обязательстве мы 
на.метили также по
краску оборудования 
в цехах и массовые 
воскресники по благо
устройству завода и 
жилых поселков.

Б. БЕЛЕВСКИИ, 
секретарь партко
ма Томского за
вода режущих ин

струментов.

Новая продукция
Мы выполним че

тырехмесячный план 
в один день с инстру
ментальщиками, но 
сверхплановой продук
ции дадим больше — 
на 140 тысяч рублей. 
Заводские рационали

заторы I обещают по
дать предложений с 
экономической эффек- ' 
тивностью 89 тысяч 
рублей. С первого ап
реля начинается смотр 
бережливости на том
ских предприятиях. В 
нашем коллективе об
судили свои возмож
ности и решили сэко
номить основных ма
териалов на сумму 15 
тысяч рублей. Частич
но экономию получим 
за счет использования 
отходов. Из них в ап
реле опробуем произ
водство одного типа 
каблуков и колец для 
КИСЛОРОДНЫХ балло
нов. Также в этом ме
сяце разработаем и 
внедрим более эконо
мический рецепт для 
производства и.золен- 
ты и подошвы формо
вых сапог. Наряду с 
совершенствова и и е м 
испытанной годами 
технологии, предстоят 
некоторые изменения, 
которые ПОЗВО.ЛЯТ ос
воить серийный вы
пуск нового ..типа сапо-

жек. Они будут кста
ти ДЛЯ весенней рас
путицы и, безусловно, 
понравятся нашим по
купательницам. Для 
серийного запуска этих 
сапожек предстоит в 
кратчайший срок от
лить 1.800 колодок- 
форм-

И. СТАРЦЕВ, 
директор Томско
го завода резино

вой обуви.

С н и ж е н и е
с е б е с т о и м о с т и

Наша фабрика в 
числе первых выпол
нила социалистическое 
обязательство трех 
месяцев. В марте мы 
выиграли три ДНЯ. 
Столько же сумеем и 
в апреле. Так и поре
шили на общефабрич
ном собрании, которое 
состоялось 24 марта. 
Ткачихи обязались к 
майскому празднику 
выдать дополнительно 
3.000 метров ткани. 
Но особенно большое

внимание у нас на 
фабрике обращается 
на экономию сырья и 
материалов.

Цифры намечены 
хорошие. Если срав
нить с четырьмя меся
цами прошлого года, 
то к Первомаю себе
стоимость изделий сни
зится на 14,6 про
цента. Это даст эко
номию в 107 . тысяч 
рублей. Итоги кварта
ла ободряют. Ткачихи 
и прядильщицы встре
тят Май ударным тру
дом.
А. ПАНИБРАТЦЕВА, 

секретарь комсо
мольской организа
ции Томской тек

стильной фабрика.

С т р о г и й  р и т м
в  предмайском соц

обязательстве нашего 
коллектива наиболее 
интересный пункт — 
«выпустить в первую 
декаду не менее 34 
процентов месячной 
продукции»- Именно 
ритмичность даст . воз

можность заводу за
кончить выполнение 
плана четырех меся
цев к 25 апреля и 
дать сверх плана на 
125 тысяч рублей про
дукции. Каждый месяц 
растет производитель
ность труда. В апреле 
появятся еще 5 ай- 
томатов по оцеллофа- 
ниванию конвалют- 
оберток. Эти автоматы 
поднимут производи
тельность труда в це
лом по заводу на 1,7 
процента. Номенклату
ра и ассортимент из
делий для нас — 
закон. Аптеки и боль
ницы должны снаб
жаться всем необходи
мым. Поэтому, как , и 
раньше, к 1 Мая мы 
дадим все 100 про
центов заводской но
менклатуры. Это в 
первую -очередь зави
сит от ритмичности. 
И забота о ней — 
главное в нашей пред- 
лгайской вахте.

М. ГУБИНА, 
председатель зав
кома Томского 

хнмфармзавода.

Для пробивки в бетонных и железобетонных конструкциях 
отверстий под различные коммуникации — а необходимость 
этого возникает весьма часто—на стройках страны недавно на
чало применяться'так называемое кислородное копье, которое 
иногда и.менуют «огненным». Его конструкция довольно про
ста: в двухдюймо-вую трубу длиной в полтора—два метра плот
но укладываются металлические прутья. Получившаяся «пика» 
крепко зажимается в обойме с двумя рукоятками. К обойме под
водится шланг от баллона с кислородо-м. Наконечник пики рас
каляется паяльной лампой или электросварочным аппаратом, а 
зате.м в копье под давлением в 12 атмосфер подается кислород. 
Металл начинает интенсивно гореть, выделяя температуру в 
три—три с половиной тысячи градусов. В результате. бетон в 
месте соприкосновения с пикой плавится. Часть его выносится 
газами; часть — вытекает из отверстия. Таким способом можно 
прожигать в бетоне отверютия глубиной в два—два с . полови
ной метра по горизонтали. На днях «огненное копье» получи
ло прописку в Томске, В стройуправлении № 11 треста «Томск- 
жилсгрой» прошли его испытания, закончившиеся успешно. 
Копье изготовил слесарь В, А. Бедель.

Н. ТАРАСОВ, Н. ИГНАТОВСКИИ.

«СИРИУС» ПОДТВЕРЖДАЕТ ТЕОРИЮ

Беседа в ЦК КПСС
2 8  марта состоялась беседа Ге

нерального секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева с Генеральным 
секретарем Итальянской комму- 
яястической партии Луиджи Лон- 
го,

в  беседе принял участие сек
ретарь ЦК КПСС Б. Н. Понома- 
рев.

Во время беседы имел место 
обмен мнениями по широкому 
й;{»угу вопросов, касающи.хся об- 
стайовки в мировом коммунисти
ческом движении и мер по спло
чению его рядов, а также насущ
ных проблем современного меж
дународного положения.

В ходе беседы было констати
ровано, что продолжающаяся эс
калация преступной агрессии 
США во Вьетнаме разоблачает 
фальшивые заявления американ
ских правящих кругов о их стрем
лении к мирному урегулированию 
в Юго-Восточной Азии, создает 
угрозу всеобщему миру. КПСС и 
и к п  видят свой интернациональ
ный долг во всемерной поддерж
ке героического вьетнамского на
рода, ведущего справедливую 
борьбу за свободу и независи
мость своей родины.

Обе партии считают необходи
мым усилить борьбу против воз
растающей угрозы западногерман
ского ми.титаризма и реваншиз
ма, за укрепление мира и без
опасности в Европе, против атом
ного вооружения ФРГ в любой 
форме. КПСС и ИКП придают 
большое значение предстоящей 
конференции братских партий 
Европы по проблемам европей
ской безопасности и выражают 
мнение, что участие в ее работе 
всех коммунистических партий 
Европы отвечало бы коренным 
интересам народов континента.

Была отмечена настоятельная 
необходимость принять все меры 
для защиты мира, для поддержки 
национально - освободительной 
борьбы, для организации еще бо
лее активного отпора агрессивным 
проискам американских империа
листических кругов.

По мнению обеих партий, осо
бо важное значение в современ
ных условиях приобрела пробле
ма обеспечения единства дейст
вий различных отрядов междуна
родного демократического и рабо
чего движения и в особенности 
сплоченности мирового коммуни
стического движения. КПСС и 
ИКП с удовлетворением отмеча
ют растущее стремление брат
ских партий к укреплению их 
международного единства при 

уважении самостоятельности каж
дой партии, на основе принципов 
пролетарского интернационализ

ма, равноправия и братской со- , 
лидавностн.

КПСС и ИКП придают большое 
значение взаимным консульта

циям братских партий по вопро
сам укрепления сплоченности 
коммунистических рядов. Обе 
партии всегда высоко оценивали 
двусторонние и многосторонние 
контакты и встречи, междун.а- 
родные совещания компаптий. 
как эффективную форму обмена 
мнениями и опытом, обогащения 
коллективными усилиями маркси
стско-ленинской теории и разра
ботки единых позиций в борьбе 
за общие цели коммунистов.

КПСС и ИКП считают, что со
зыв нового совещания требует 
большой политической и органи
зационной подготовительной ра
боты со стороны братских партий 
для решения вопросов, связанных 
е созывом совещания, имея в ви
ду создание наилучших условий 
для успешного проведения само
го совещания и процесса укреп
ления единства международного 
коттунистического движения.

Обе партии с удовлетворением 
отметили благоприятное разви
тие советско-итальянских межго
сударственных отношений, эко
номических и культурных свя
зей.

Беседа, проходившая в духе 
единодушия и братской дружбы, 
явилась новым свидетельством все 
более тесного сотрудничества 
между КПСС и ИКП.

Пятнадцать ткачей Томской текстильной фабри
ки участвуют в республиканском соревновании за 
звание «Лучший по своей профессии». Комсомолтга 
Маша Еремина, одна из лучших работниц ткацкого

цеха, тоже участвует в соревновании Опытная Ti:a- 
чиха, она делает по 21 одоял\' вместо 16 по норме. 
Качество изделии только хорошее.

Фото Ф. Хитриневича.

На томском синхротроне «Сириус» получены первые экспе
риментальные результаты. Они оказались весьма существенны
ми, так как подтвердили выдвинутую двадцать лет назад А...А. 
Воробьевым и профессорами МГ'У А. А. Соколовым, Д. Д. Ива
ненко, И. М. Терновым и Ф. А. Королевым теорию т^к назы
ваемого макроатома. Эта теория заключается в том, что ■ на 
энергии в 500—1.000 мэв на движение частицы начинает воз- 

. действовать тот фактор, что она излучает энергию не непрерыв-, 
но, а квантами. Таким образом, появилась возможность п{ювэ- 
рить законы квантовой теории на установках отнюдь не микро
скопических масштабов. Опыты на «Сириусе» подтвердили эф
фект квантовой теории в циклическом ускорителе. Политехни
ки проследили изменение размеров пучка частиц, ускоренных в 
синхротроне до энергии в 1.200 мэв. Этот результат получен 
впервые в Советском Союзе. Опыты провела группа аспирантов 

■ и студентов — А. Кожевников, Ю. Белик, Ю. Беляченко, 
Е. Смирнов, А. Семушкин — под руководством доктора наук 
А. А. Воробьева.

Р. ГОРСКАЯ.

ФАБРИКА ЗЕРНА
На Молчановской ферме совхоза «Молчановекий»' ведется 

5юиленная подготовка к строительству крупного зерноочисти
тельного пункта с пропускной способностью в восемь тонн зер
на в . час. Завезено оборудование; очистительная сортировочная 
машина, автомобилеподъемник, нории, пульт управления. БЙсь 
процесс первичнон|г обработки зерна на зериоочистительном 
пункте будет полностью механизирован. Строительство пункта 
закончится к уборке нового урожая.

В..МАИКОВ.

М ОНТАЖ НИКИ УЧАТСЯ
При Западной нефтеразведке успешно работая» постоянно 

действующие учебные курсы. Сейчас на этих' курсах 
Цриобретают профессию вышкомонтажников шестнадцать чело
век, командированных экспедициями и не<^еразведка»га. Вы
пуск этих специалистов намечен на начало апреля. А с середи
ны следующего месяца начнутся занятия с грушюй нового на
бора. Она будет изучать специальность дизелиста.

С. ЛАПИН.

НОВЫЕ ТРУБЫ
в  Александровской нефтеразведочной экспедиции стали ши

роко применяться для глубокого бурения легкосплавные трубы 
ЛБТ. Применение этих облегченных труб позволяет использо
вать при бурении глубоких скважин буровые установки, рассчи
танные для бурения меньших глубин. Трубы ЛБТ позволяют 
также повысить коммерческую скорость бурения и снизить 
его стоимость за счет резкого ускорения спуско-подъемных опе
раций, лучшего использования гидравлической . мощности на
сосной установки и сокращения расхода электроэнергии и го
рюче-смазочных материалов. Наибольшая эффективность при
менения труб ЛБТ достигается при бурении скважин глубиной 
свыше 2.500 метров.

И. ДОНАТОВ.

ЛО ТЕРЕЯ-КА РГА С О КЦ АМ
Немало «счастливых» билетов первого вьшуска денежно-ве

щевой лотереи этого года приобрели жители рабочего поселка 
Каргаска. После опубликования таблицы розыгрыша в цент
ральной сберегательной кассе поселка образовалась даже оче
редь. Многие каргасокцы стали обладателями холодильников. 
Пенсионерка Е. И. Самойлова выиграла агрегат «Ока-3», ра
ботница районной больницы А. П. Чирченко — холодильную 
камеру «Юрюзань», а речник Б. С. Шумайлов — холодильник 
«Мир». А’ вот жительница поселка Казальцева Г. Р. Майбах по
лучила музыкальный выигрыш —магнитофон «Комета».

В. СЫРКИН.

ИНФОРМАЦИЯ ДНЯ

К В А Р Т А Л  Ф И Н И Ш И Р У Е Т За три месяца второго года пятилетки на обувной 
фабрике освоен выпуск 7 новых моделей л^жской и 
женской обуви.

ОТЪЕЗД ЛУИДЖИ л о н г о
Из Москвы 29 марта выехал 

Генеральный секретарь Италь
янской коммунистической пар
тии тов. Луиджи Лонго, нахо
дившийся в СССР по пригла
шению ЦК КПСС.

♦.*
РИМ, 30 марта. (ТАСС). 

Вчера сюда из поездки в Со

ветский Союз возвратился Ге
неральный секретарь Итальян
ской коммунистической партии 
Луиджи Лонго. На обратном 
пути из Москвы Л. Лонго по
бывал вчера в Париже, где 
встретился с руководителями 
Французской компартии В. Ро- 
ше, Ж. Марше, Р. Гюйо.

П Л Е Н  У М  В Ц С П С
МОСКВА, 29 марта. (Норр.

ТАСС). Сегодня XII пленум 
ВЦСПС продолжал свою работу. 
На утреннем заседании с докла
дом «Об улучшенин медицинского 
обслуждаания трудящихся на 
предприятиях промьипленности, 
ищоительства я транспорта» вы

ступил министр здравоохранения 
СССР Б, В. Петровский.

В работе пленума принимают 
участие кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Д. Ф. Устинов и секретарь 
ЦК КПСС И, В. Капитонов.

Вчера электроламповый завод выполнил трехме
сячный план по товарной продукции. Дополнительно 
к квартальному заданию со сборочных конвейеров 
завода сошло 400  тысяч ламп.

30  марта утром на заводе резиновой обуви закон

чилась квартальная отгрузка готовой продукции. В 
этот день были отправлены первые 17 тонн изолен
ты и первая партия обуви в счет апреля.

Томские обувщики вчера выполнили план первого 
квартала. По сравнению с таким же периодом прош
лого года объем продукции возрос на 59 процентов.

Уже шестой день Томский рыбозавод работает в 
счет второго квартала. ТрехмесячйыЙ план 'значи
тельно перевыполнен по всем показателям. В резуль
тате снижения себестоимости продукции коллектив 
завода получил 30 тысяч рублей прибыли.

Н А Ч А Л О  П О Л О Ж Е Н О  ИЗ п о ч ты  ЮБИЛЕЙНОГО ГОДА
На днях в нашей колхозной кон

торе прошло очередное заседание 
комиссии по подработке норм и рас
ценок на нынешний год. Рассматри
вая вопросы оплаты труда, комиссия 
решила вынести на утверждение об
щего собрания предложение об оп
лате членам колхоза за празднич
ные дни. Думаю, собрание примет 
такое решение и отныне у членов 
колхоза, работающих сдельно, будет 
сохраняться средний заработок в 
дни всенародных праздников.

Благодаря последовательному ук
реплению артельной экономики кол
хоз в состоянии выделять значи
тельно больше средств на оплату 
груда, чем прежде. Лишь за пере
выполнение плановых заданий в ми
нувшем году полеводам, льноводам 
и животноводам выдано 115 тысяч 
рублей, что составило примерно ше
стую часть годового фонда заработ
ной платы. Все больше ассигнуется 
средств на культурно-бытовые

нужды, В прошлом году на эти це
ли израсходовано 2 4 ,8  тысячи руб
лей —  па 10 тысяч больше, чем 
намечали планом. Недавно колхоз
ники приняли решение о строи
тельстве межколхозного пионерско
го лагеря, в котором будут отдыхать 
дети колхозников. Первый взнос в 
кооперативное строительство ^ ‘
3 тысячи рублей —  мы уже внесли.

Все это создает хорошее настрое
ние у колхозников, заставляет их 
трудиться с удвоенной энергией. 
Высокое, ответственное обязате.чьст- 
во приняли члены артели на ны
нешний юбилейный год. Красочно' 
оформленное, оно вывешено на вид
ном месте и напоминает о задачах 
каждого из нас.

Валовое производство молока по 
сравнению с прошлым годом в ко.ч- 
хозё должно возрасти на 170 тонн, 
мяса —  на 18 тонн, яиц —  в три 
с лишним раза. Соответственно боль
ше продуктов животноводства будет 
продано государству.

Строители должны закончить 
строительство крупной птицефермы 
на 20 тысяч, несушек и начать це
лый ряд новых объектов. Некоторое 
время работу сдерживало отсутствие 
кирпича, но сейчас эта проблема 
разрешена. К осени птицеферма 
вступит в строй, и уже в этом году 
мы должны поставить в торговую 
сеть два с половиной миллиона 
яиц. Предусмотрено начать пост
ройку десяти двухквартирных доми- 
крв, дома быта, столовой и -восьми
летней ШК0.ЛЫ в Большедорохове. 
Однако для строительства послед
ней пока нет подрядчика. Колхоз 
имеет на школу сметную документа
цию, ассигновал деньги, но работы 
не ведутся.

На 'Исходе март, и уже можно 
подвести итоги первых месяцев 
юбилейного года. В первом кварта
ле наш колхоз должен был продать 
3 .300  центнеров молока, 440  цент
неров мяса и 80  тысяч яиц. Эти 
планы выполнены досрочно, Пере-

выпо.лнено и задание и по продаже 
льняной со.чомки, которой отправ
лено на приемные пункты около ше
сти тысяч центнеров при плане 
4 .3 0 0 . Денежный доход в первом 
квартале предусмотрен был в раз
мере 2 6 2  тысяч рублей, поступило 
почти триста,

Считанные дни остаются до на
чала полевых работ. Полеводы за
канчивают подработку семян, ин
тенсивно возят перегной на поля. 
На этой работе занято 4 трактора, 
которые ежедневно доставляют на 
места предстоящих полевых, работ 
2 5 0 — 300  тонн удобрений. Земле
дельцы колхоза обязались увеличить 
производство пропашных в полтора 
раза. Это очень ответственная зада
ча, и наши механизаторы заклады
вают основу для ее выполнения. 
Деятельно готовятся к весне и льно
воды —  собирают золу, совместно с 
бригадирами вносят последние крр- 
рективы . в рабочие планы. Кстати,

все наши звеаьевые будут пред
ставлены на ВДНХ за высокие уро
жаи льна в прошлом году.

Неплохо идут дела и  у  животно
водов, Суточные надои молока на 
корову достигли девяти килограм
мов — ' на два килограмма больше, 
чем в это же. время в прошлой году. 
До конца квартала на приемные 
пункты от колхоза поступит около 
тысячи центнеров сверхпланового 
молока, бо.чее двухсот тысяч яиц. 

Юбилейный год труженики кол
хоза начали неплохо. Но это отнюдь 
не значит, что- можно успокаивать
ся. Год только на’шнается, и самые 
ответственные работы впереди. Но 
хороший старт придает уверенность 
что и со всеми дальнейшими зада
чами наши колхозники справятся 
успешно.

В. ВОЛКОВ, 
Герой Социалистического Тру< 
да, председатель колхоза имени 
Ленина Асиновеного района.
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Валентина Манетина — самая 
молодая доярка Гришинской фер- g«I П р ед п р и я т и е перед эконом ической реф орм ой
мы совхоза «Молчановский». Ра- =  
ботает Валя дояркой второй год =  
после окончания восьмилетней S  
школы. Успешно начала она свою g  
трудовую деятельность в первом =  
году пятилетки. В социалистнче- =  
ском соревновании доярок района =  
она заняла четвертое место, полу- =  
чив 2.924 килограмма молока на =  
корову. S

Неплохо трудится она и во вто- S  
ром году пятилетки. В марте она Щ 
ежедневно наданвдет по 10,5 ки- =  
лограмма молока от коровы. Это Щ 
лучший показатель в районе. =

НА СНИМКЕ; Валентина Мане- =  
тина. =

Фото в. Ефименко. S

6 ТОЧКИ ЗРЕНИЯ Б У Х ГА Л Т Е Р А

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ПРИНЦИП 
ОРУЖИЕ 
НЕ НА ЧАС

Свое письмо в редакцию секретарь 
партбюро Томского технического 
участка Обского бассеяТнового уп- 
рав.чения речных путей М. А. Гри
горьев озаглавил так: «Совещание
при закрытых дверях». Он пишет: 
«Руководство бассейнового управле
ния путей мало интересуется жизнью 
и деятельностью нашей парторга
низации. Когда начальник уп
равления т. Безденежных М. М. при
езжает в Томск, то при закрытых 
дверях беседует только с руково,д- 
ством техучастка. Он, вероятно, не 
знает, кто является секретарем пар
тийного бюро, есть ли группа на
родного контроля и как она работа
ет... На отчетно-выборном партийном 
собрании и профсоюзной конферен
ции было высказано немало крити
ческих замечаний в адрес бассейно
вого управления пути. Было бы не
плохо, если бы начальник управле
ния знал об этих замечаниях и вы
слушал секретаря партбюро и пред
седателя линейного комитета профсо
юза... В прошлом Г0.ДУ главный ин
женер техучастка Сидоров Г. Н. и 
другие- руководители, в том числе и 
управления, ни разу не выступили 
перед коллективом, а наши люди ин
тересуются развитием речного тран
спорта в новой пятилетке... У нас в 
Камышинском ремоятно-отстойном 
пункте рабочие говорят; «Зачем вы
ступать на собраниях, все равно на 
критические замечания не реагиру
ют».

Да. Все это действительно так, И 
руководите.чям Обского бассейново
го управления и Томского техниче
ского участка речных путей нужно 
сделать из ■ критики правильные 
выводы.

Однако нам хотелось помочь М. А. 
Григорьеву разобраться в возник
ших перед ним трудностях. И тут 
выяснилось, что многие недостатки, 
о которых говорится в письме, мо
жет устранить и сама парторганиза^- 
пня. Но беда в том, что в своей 
деятельности М. А. Григорьев боит
ся обнажить недостатки, избегает 
столкновения мнений.

—  Знаете, —  откровенно при
знался он, —  как-То я прямо вы
сказал свое мнение о руководите
лях. Так после этого на меня ста
ли косо поглядывать, пощипывать. А 
я человек немолодой, до пенсии оста
лось три года. Лучше уж промо.т- 
чать иной раз, оно как-то спокой
нее.

Вот тебе и партийный вожак! 
Ему надо было, не смущаясь высо
ких рангов, войти в «закрытые две
ри», представиться и высказать все 
претензии коллектива. Но М. А. Гри
горьеву мешает боязнь косого взгля
да.

Когда работник не может приобре
сти твердых партийных качеств, ког
да в нем сидят робость и малодушие, 
на пути критики становится форма
лизм. Именно так и происходит на 
рабочих и партийных собраниях тех
участка.

Не так давно коммунисты обсуж
дали вопрос о повышении боевито
сти парторганизации в свете реше 
НИИ XXIII съезда КПСС. Говорили не 
мало и правильно. Но речи коммуни
стов не волновали: они убеждали 
друг друга в том, в чем ни у кого не 
было сомнений. И происходило это 
оттого, что в докладе, сделанном се
кретарем партбюро, преобладали 
слова-штампы, обтекаемые форму
лировки. Правда, была отдана дань 
и недостаткам, но говорилось о них 
^гло, поверхностно. Руководству, 
мол, они хорошо и без обсуждения 
известны, и принимаются меры по 
их устранению. Ни фактов, ни имен 
виновников упущений, ни честного 
признания своих промахов. Ни од
ной искры не заронил докладчик 
сердца коммунистов. Могли ли они 
вспыхнуть пламенем в выступлени
ях?

А именно на этом собрании и на
до было со всей серьезностью поста

вить вопрос: до каких пор мы будем 
упоминать одни и те нге недостатки?
В Камышке надо построить баню, 
оживить работу в красном уголке, 
организовать в холодные дни подвоз
ку детей в школу, улучшить каче
ство ремонта техники и т. д. Сколь
ко раз об этом говорилось на рабо
чих и партийных собраниях? Почему 
руководители участка палец о палец 
не ударят. Чтобы устранить помехи? 
Почему 0!ш терпят критику как доб
рую приживалку, не считаются с 
ней? Ведь по этой причине резко 
упала активность на рабочих и пар
тийных собраниях.

Ничего подобного на собрании 
сказано не было. И решение приня
ли обтекаемое. В нем то и дело 
встречаются штампованные оборо
ты: «совершенствовать формы и ме
тоды», «повышать ро.чь и боеви
тость», "«сосредоточить внимание», 
«обеспечить дальнейшее улучшение»
II т. п. Кто должен совершенство
вать, повышать, сосредоточивать, 
обеспечивать— осталось неизвестным. 
Для чего же тогда проводили собра
ние?

Точно так же беззубо и непринци
пиально обсуждаются другие вопро
сы. Полгода назад, например, на за
седании партийного бюро слушался 
отчет председателя группы народно
го контроля М. И. Дунаева. Группа 
бездействовала. Но, «учитывая-заве
рения члена бюро т. Дунаева»' огра
ничились замечанием. И все оста
лось по-прежнему. М. А. Григорье
ву потребовать бы от председателя 
группы составить план работы и по
том контролировать его выполнение. 
Но у него не хватило даже пороху' 
заставить т. Дунаева, как секрета
ря, оформить протокол состоявшего
ся два месяца назад партийного соб
рания.

А ведь когда М. А. Григорьева на 
второй срок избирали секретарем 
партийной организации, многие 
коммунисты знали, что по своим де
ловым качествам он не вожак. Но 
формализм незримо присутствовал и 
при решении этого вопроса. Главным 
здесь посчита.чи, что у него, как 
старшего инженера техучастка, про
сто больше свободного времени: мо
жет и на земснаряд съе.здить, и в 
райком отлучиться. Но уж ко.чь из
брали, так нуя:но было помочь чело
веку увидеть свои промахи и про
счеты, помочь ему преодолеть ро
бость и малодушие. И заняться 
этим в первую очередь должны были 
члены партбюро. Только, видимо, их 
самих устраивает такая позиция се
кретаря.

Полызуясь его мягкотелостью, 
не выполняет поручений член бюро, 
начальник Камышинского ремонтно- 
отстойного пункта И. П. Чечиков, не 
совсем добросовестен в этом отноше
нии и начальник технического уча
стка В. М. Сячии, для которого та
кой секретарь партбюро удобен. Не 
случайно и главный инженер участ
ка комсомолец Г. Сидоров ,«ни разу 
не выступил перед коллективом».

Вы, Михаил Андреевич, совер
шенно прави.чьно отмечаете в своем 
письме, что руководите.чи обязаны 
принимать участие в общественной 
жизни, в воспитании трудящихся, И 
здесь нечего ждать особых напоми
наний. Воспитание —  их партий
ный долг. Но деятельность руководи
телей станет активнее, когда пар
тийное бюро будет принципиальнее, 
когда его секретарь выступает в ро- 
.чи требовательного хозяина в своем 
партийном доме. И пусть это ваше 
письмо в редакцию станет первым, 
но далеко не последним шагом на 
пути повышения боевитости пар
тийной организации, развития кри
тики и самокритики, требовате.чьно- 
сти и принципиальности в большом 
и налом.

С. АНДРЕЕВ.

Наша фабрика еще не пере
шла ha новую систему плани
рования и экономического сти
мулирования, но влияние ре
формы чувствуется. Ее внеш
ним признаком для меня, бух
галтера, служат новые формы 
отчетности, которые лежат на 
моем столе. Сегодня они не яв
ляются документами, гово
рящими о жизни предприя
тия. День, когда это про
изойдет, приближается. Как 
мы встретим его? Если взгля
нуть на резу.чьтаты работы кол
лектива, можно проникнуться 
уверенностью и желанием бы
стрейшего перехода на новую 
систему.

В минувшем году был вы
полнен план по всем технико
экономическим показателям. 
Проценты выполнения годово-

И З искусственного s  высоки. Например, поJ  ^  товарной продукции НО про
центов. В прошедшие два ме-
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т е х н и ки  сове тски м  специалистам , =  
пом им о си нтеза  ш л акоситал л ов, — 
удалось р е ш и ть  две сл о ж н ей ш и е  =  
в н а уч н о -те хн и ч е ско м  и ко н с т - =  
р ун то р ско м  отн о ш е ни и  задачи: S  

по л учи ть  из ж и д ко те ку ч е го  рас- S  
плава ш л ако вого  стекл а  непре- S  
р ы в н ую  л ен ту  методом пр о ка та  =  
и на ее основе — закри ста л л и зо - =  
ван н ы й  материал, превосхо д ящ ий  =3 
по своим  свойствам  кам енное  зз 
литье. =

Бетон и стекл о  — вот основа S  
соврем енной строи те льн ой  имду- S  
с трии . Но у ж е  сейчас в ко н т у р ы  =  
п р ои зво д ствен н ы х и ж и л ы х  ко н - s  
с тр ун ц и й  все чащ е вплетаю тся но- зз 
вьге_̂  м атериаль!. И среди н и х  до- зз 
стойное место займ ет ш л ако си - — 
Талл — материал с вы соким и  хи - гз  
м и ч е ски м и , м е ха н и ч е ски м и  и S  
терм ически м и  свойствам и . S

А н ти ко р р о зи й н ы й  и с т о й ки й  S  
пр отив  и сти р а н и я , он будет ис- зз 
пользоваться в строительстве  хи - зз 
м и чесн их  а гре гатов , тепл овы х  S  
кам ер , ем костей  для хр а н е н и я  и зз 
тран с-10РТИР0ВКИ а гр е сси в н ы х  =  
ж и д ко сте й  и газов. «

По зам ы сл у проф ессора И. И. =  
К и та й го р о д ско го  и кандидата тех- ез 
н и ч е с ки х  н а у к  К . Т. Бондарева =  
производство  ш л акоситал л ов на- зз 
правлено на у ти л и за ц и ю  п р о м ы ш - — 
л ен н ы х отходов — ш л ако в  раз- S  
ко го  ти п а . Ведь еж егод но  од н и х  S  
тол ько  м е та л л и ческих  ш л ако в  по - ~  
лучается окол о  50 м иллионов —
т о н н .  S3

В. ПЕРОВ, g
кан д ид а т  т е х н и ч е с ки х  н а у к . —

сяца 1967 года коллектив фаб
рики продолжает успешно тру
диться: по-прежнему выпол
няется план номенклатуры из
делий, на 18 процентов вырос
ла товарная продукция по срав
нению с тем же периодом про
шлого года. Одним из учиты
ваемых показателей нашей ра
боты является прибыль. За два 
месяца она увеличилась на 25 
процентов, если опять же срав
нить с январем-февралем 1966 
года. Из года в год растет рен
табельность. Она достигла в 
1966 году 49,6 процента. Как 
будто есть основа для перехо
да на новую систему планиро
вания и экономического стиму
лирования. Это мнение под- 
креп.ляется и конкретными 
расчетами. Прикинул я, что мы 
будем иметь в фонде матери
ального поощрения. Получи
лась немалая цифра — 171 
тысяча рублей, втрое больше, 
чем сумма тех премий, которые 
выплачиваются сейчас.

При всем этом мы не мо
жем сказать, что готовы хозяй
ствовать по-новому. Предстоит 
много поработать, готовясь к 
переходу. Ведь гораздо ответ
ственнее период подготовки, 
чем сам переход. То пред
приятие, где недостаточно все 
взвесили и плохо провели пред
варительную работу, ждут с 
первых дней крупные неприят
ности во многих вопросах про
изводственной жизни. Нужен

тщательный анализ, цель кото
рого—найти дополнительные
резервы. Без выявления резер
вов производства невозможно 
выполнение первого условия 
перехода на новую систему — 
принятие напряженного плана.

За последнее время много 
усилий приложили специали
сты фабрики к сокращению до
ли ручного труда. В этом мы 
видим главный резерв увеличе
ния эффективности производ
ства. Исчезают из цехов уста
ревшие машины. В прошлом 
году обновление оборудования 
принесло нам 16 тысяч рублей 
выигрыша. Активны наши ра
ционализаторы. Внедрение их 
предложений добавило еще 20 
тысяч рублей экономической 
эффективности. В целом по 
фабрике степень механизиро
ванного труда достигла 70 про
центов. Отрадно, но понятно, 
•что ручного труда еще много. 
В этом году произойдет даль
нейшее уменьшение числа руч
ных операций.

На фабрике внедряется уни
фицированная технология. Она 
сулит более безболезненную 
смену выпускаемых моделей 
одежды. Благодаря ей вдвое 
сократились потери от брака. 
Технологи также пересмотрели 
схемы пооперационного разде
ления, вводят технически обос
нованные нормы выработки и 
новые методы обработки. Не
сомненно поэтому, штрафы, 
предъявляемые фабрике за 
плохое качество изделий и не
комплектную поставку, сокра
тились в прошлом году в де
сять раз. Все это ведет к умень
шению себестоимости изделий. 
Но не все они пока у нас рен
табельны. С убыточными вида
ми продукции говорить о пере
ходе на новую систему прежде
временно.

То же самое касается и це
хового хозрасчета. Намечено в 
третьем квартале перевести 
все цехи на хозрасчет. Разрабо
тан перечень показателей дея
тельности цехов и определено 
экономическое содержание по
казателей. Большие раздумья 
вызывает планирование прибы
ли подразделениям фабрики. В 
швейном производстве трудно 
разграничить сумму прибыли 
между подготовительным, рас
кройным и пошивочными це
хами. Возможно, показатель

прибыли будем доводить толь
ко пошивочным цехам, выпу
скающим готовую продукцию. 
Для них думаем определять 
прибыль как разницу между 
оптовой ценой и цеховой себе
стоимостью. Снижение послед
ней вызовет увеличение пре
мий работникам цеха. Таким 
образом, ясна целесообразность 
планирования прибыли выпу

скающим цехам. Этот показа
тель будет хорошим стимуля
тором более плодотворной ра
боты. Что делать с подготови
тельным и раскройным цеха
ми, чтобы они обеспечивали за
готовками в полной мере? 
Здесь, конечно, можно плани
ровать затраты. Но послужит 
ли этот показатель таким же 
стимулятором, как прибыль в 
пошивочных цехах, трудно ска
зать.

Введение хозрасчета в це
хах вызовет необходимость обя
зательной регламентации нх от
ношений рублем. Сейчас эти 
отношения основаны почти 
на доброй воле. Раскройный 
цех задержал подачу заготовок 
в пошивочный цех, который в 
свою очередь нарушил график 
сдачи готовой продукции. В 
результате, как ни парадок
сально, страдают интересы фаб
рики, но в цехах это аукается 
разве что резкими разговорами 
с их руководителями. Штраф
ные санкции — тот выход, ко
торый возможен при хозяйст
венной самостоятельности под- 
разделеш1й фабрики. Нельзя 
обойти вниманием и отделы. 
Отдел главного механика не 
обеспечил своевременную на
ладку и ремонт оборудования 
— плати штраф. Отдел снаб
жения не поставил нужное ко
личество сырья — плати 
штраф. А это означает умень
шение возможностей для пре
мирования плохо работающих 
подразделений и раепшрение 
премирования хорошо работа
ющих.

В 1966 году, когда о внут- 
рифабричном хозрасчете только 
начали говорить, было сэконом
лено 8.300 метров ткани. Вве
дение его в этом году позволит 
увеличить эту цифру.

Более производительное обо
рудование, более совершенная 
технология, более рациональ
ные отношения между подраз
делениями фабрики — вот те

ступени, одолеть которые надо, 
шагая к реформе. Еще одной 
такой ступенью является опе
ративное управление.

В наших условиях прибыль 
не только обеспечит создание 
необходимых фондов, но и по
может держать строгий произ
водственный ритм. В этом от
ношении уже начинает давдть 
отдачу введенный недавно еже
дневный учет прибыли и от
грузки продукции.

В марте поставки готовой 
продукции подекадно происхо
дят так: 19, 26 и 55 процентов 
месячного плана. Может ли, 
нормально работать фабрика c ‘i 
такой ритмичностью отгрузки? 
Нет. Это означает, что оплата 
большей части мартовской про
дукции поступит в апреле. Ра
ботники отдела сбыта привыкли 
жить по старым меркам и убе
дить их, что иногородним по
требителям нужно отгружать 
продукцию до 20 числа, пока 
трудно. Ежедневный контроль 
за отгрузкой позволяет вовре
мя увидеть промахи сбытови
ков и воздействовать на них 
через директора. Ритмичность 
поставок низка, но выше, чем 
раньше. Но прибыль пока ма
ло волнует сбытовиков. С пере
ходом на новую систему дума
ем поставить премирование 
работников отдела сбыта в 
прямую зависимость от ритмич
ности поставок.

Ограничено сейчас практиче
ское применение ежедневного 
.учета прибыли. Ориентировка 
на нее приучает считаться с 
этим показателем, который ста
нет одним из главных при ра
боте по-новому. Прибыль ста» 
нет диктовать, где искать недо
четы. Очень много предстоит 
поработать, чтобы сделать ее 
надежным инструментом борь
бы за более высокие производ
ственные показатели.

Лежат на моем столе новые 
бланки отчетности. Если за
полнить их, получится прият
ная картина, а говорить о том, 
что готовы к переходу, — ра
новато. Всматриваясь в дейст
вительность фабрики, пони
маешь вред торопливости. Го
товность должна быть полной.

Д. КУЧИН,
главный бухгалтер Том
ской швейной фабрики.

В Е С Т И  И З  П А Р Т И Й Н Ы Х О Р Г А Н И З А Ц И И

Отчитывается 
райком КПСС

в п е р в и чн ы х  п а р т и й н ы х  о р га 
н и за ц и я х  К и р о в ско го  района  пр о 
ход ят собрания, на ко т о р ы х  .об- 
.суждается о тчет  ра й ко м а  КПСС 
о проделанной  работе. Перед 
ко м м ун истам и  о тч и ты в а ю тся  с е к 
ретари-, члены бю ро  р а йком а  и 
заведую щ ие отделам и. С обрания 
прош л и  у ж е  на заводе р е ж у щ и х  
и н струм ен то в , те ксти л ьн о й  фаб
ри ке , ГРЭС-Н и в д р у ги х  п а р ти й 
н ы х  о р га н и за ц и я х . К о м м ун и сты  
делаю т м ного  к р и т и ч е с к и х  заме

ч а н и й  по работе ра й ко м а  КПСС 
и р а й и спо л ко м а , вн осят  предло-

М. НИКО ЛАЕВ.

План социального 
развития г завода

На совм естном  заседании, па р 
т и й н о го  бю ро  и завком а  завода 
«Томкабель» утве р ж д е н  план с о 
ц и ал ьного  р а зви ти я  пр ед пр ия ти я  
на 1967 — 1968 го д ы . Он состои т  
и з  д в у х ' о сн о в н ы х  разделов, пр е 
д усм а тр и в а ю щ и х  постепенное 
с тира н ие  гр ан ей  м е ж д у ум стве н 
ны м  и ф и зи ч е ски м  трудом  

е -грдание труд ящ и м ся
и соз- 

наиболее бла

го п р и я т н ы х  б ы то вы х  усл ови й .
Н ам ечено к  1 ян ва р я  1969 года 

на 5 пр оце н тов  ув е л и ч и ть  м еха
н и за ц и ю  п р о и зво д стве н н ы х  п р о 
цессов, у л у ч ш и т ь  усл ови я  тр уд а  
— соо руд ить  новы е ве н ти л я ц и о н 
ны е и ды м ососны е у с т а н о в ки , ре
ко н с т р у и р о в а т ь  освещ ение , бла

го у с тр о и т ь  т е р р и то р и ю  вдоль ж е 
л е зн од оро ж но го  п у т и , м е ха н и зи 
ро вать  у б о р к у  полов. Больш ое 
м есто  отвод и тся  т е х н и ч е с ко й  и 

общ еобразовательной  учебе . Тол ь
ко  в ш ко л а х  перед овы х методов 
гр уд а  и п о вы ш е н и я  и валиф инэ- 
ции , н апр им ер , п р о й д ут  об уче ние  
700 чел овек. В о ктя б р е  завод пе . 
рейдет на пя ти д н е в н ую  ра б очую  
неделю  с  д вум я в ы хо д ны м и .

Рабочие «Томиабеля» по л уча т

два вось м и д е ся ти н ва р ти р н ы х  до
ма, д е тски й  ко м б и н а т  на  140 
м ест, два о б щ е ж и ти я  для моло- 
д еж и . Ж и л ой  го р о д о к  завода б у 
дет тепл оф и ци ро ван , озеленен. 
На Томи по яви тся  летний  пала
то ч н ы й  лагерь . К ол л е кти в  пр им ет 
а кти в н о е  уч а сти е  в ра зб и вке  но 
в ы х  с кве р о в , р е ко н с тр у кц и и  Бе
л ого  озера, строительстве  го род 
с ко й  трол л ей бусн ой  л и н и и .

С. ИВАНОВ.

Собрание народных 
контролеров

ЗЫ РЯ Н С КО Е. Райном КПСС пр о 
вел собрание н а р о д ны х  кон тр о л е 

ров, на  ко то р о м  п р исутство вал о  
о ко л о  50 чел овек. У ч а с т н и ки  соб
рания обсудили свои  задачи в 
связи  с п о д го то вко й  и  50-летию  
В ел ико го  О ктяб р я . В п р е н и я х  по  
докл ад у се кр е та р я  р а й ко м а  КПСС 
В. Е. П ож идаева в ы ступ и л и  пред
седатель гр у п п ы  наро д но го  ко н - 
трол я ко л хо за  и м ени  Л енина  
Г. И. Л о кш и н , член  ра й о нн о го  
ко м и те та  н а ро д но го  ко н трол я  
В. М . Борисов, се кр е та р ь  па рт
бю ро  ко л хо за  им ени  К ир ова  В. Т. 
К и зр я и о в , завед ую щ ая М алинов
с ко й  м ол очно товарн ой  ф ермой 
ко л хо за  им ени  К а л ин и н а  3. П. 
Зверева и д р у ги е .

И. ВЕЛЬДМ АНДЕР

С О Ц И А Л Ь Н Ы Е  
ПРОБЛЕМЫ ЖИЛИЩА

ЛЕНИНГРАД, 29 
марта. (ТАСС). В ка
кой степени отвечают 
требованиям советских 
людей новые дома и 
квартиры, планировка 
кварталов, жилых ми
крорайонов и районов? 
Каким должно быть 
жилище в ближайше.м 
будущем и в более от- 
лалгпной перспективе, 
например, через 10, 
15, 20 лет? Этим н 
МН-ЭП1М другим вопро

сам, связанным с зада
чами массового жи
лищного и культурно- 
бытового строительст
ва, посвящено научное 
совещание на тему: 
«Социальные проблемы 
жилища», открывшееся 
сегодня в Ленинград
ском Доме архитекто- 
ра.

Кроме ленинградцев, 
в его работе принима
ют участие архитекто
ры, инженеры, социо
логи. экономисты, фи
лософы, статистики и 
представители других 
областей науки, при

ехавшие из Москвы. 
Киева, Минска, Тбили
си. Ташкента, Сверд
ловска и других горо
дов.

Открыта выставка,
характеризующая твор
ческие поиски совет
ских градостроителей 
в проектировании квар
тир и домов будущего.

ПУТКЙНСКАЯ ГЭС 
Н А  К Е М Е
ПЕТРОЗАВОД С К. 

29 марта. (ТАСС). Се
годня в объединенную 
энергетическую систе
му Северо-Запада стра
ны начала поступать 
электроэнергия второ
го агрегата Путкинской 
ГЭС мощностью 28 ты
сяч киловатт. Первый 
агрегат, поставленный 
под нагрузку три дня 
назад, выработал уже 
150 тысяч киловатт-ча
сов.

Порожистая река 
Кемь, на которой со
оружается эта стан
ция, обладает больши

ми гидроэнергетиче
скими ресурсами. Они 
оцениваются в два с 
лишним миллиарда ки
ловатт-часов электро

энергии в год. Гене
ральной схемой ис
пользования гидроре
сурсов Карелии здесь 
предусмотрено строи
тельство шести ГЭС. 
Головная — Путкин- 
ская заработает на 
полную мощность—84 
тысячи киловатт уже в 
этом году.

Г А З О П Р О В О Д  
ФОРСИРУЕТ КАМУ

ПЕРМЬ, 29 марта. 
(ТАСС). Сегодня на 
дно Камы лег километ
ровый дюкер — под
водный переход газо
вой магистрали Ниж
няя Тура—Пермь. Он 
открыл путь тюменско
му газу в правобереж
ные районы Прикамья.

Трасса сибирского 
газа сделала еще один 
трудный шаг к центру 
страны.

Свыше тысячи различных 
организаций и предприятий Со
ветской страны получили в про
шлом году полиэтиленовые 
трубы, выпускаемые Рижским 
заводом полиэтиленовых изде
лий. Эти трубы нужны хими
кам, мелиораторам, работни
кам электротехнической про
мышленности и сельского хо
зяйства. В марте были от
правлены с завода крупные 
партии труб в адреса заводов 
«Туркменкабель» и «Укрка- 
бель».

На экспериментальном уча
стке предприятия вступила в 
строй машина, которая уже 
выработала первые десятки 
метров поливинилхлоридной и 
полиэтиленовой пленки мет
ровой ширины. В юбилейном 
году будет налажен выпуск 
различных изделий из этого 
материала.

НА СНИМКЕ: старший ап
паратчик Г. Райко у новой ма
шины, вырабатывающей поли
этиленовую пленку.

Фото В. Уласевича.

По следам наших выступлений

ТОРГОВЛЯ В ПОСЕЛКАХ
У Л У Ч Ш Е Н А

21 января этого года в газете «Красное знамя» был опубля- 
кован материал рейда рабселькоров по торговым предприятиям 
поселков Могочина и Новостройки Молчановского района «Хро
мает торговля на обе ноги». В статье говорилось о неблагопо
лучном состоянии рабочей дисциплины в орсе Могочннского ле
созавода, о ведомственном параллелизме в работе трех торго
вых организаций, о плохой координация заказов и завоза това
ров в поселки, а также О формальном отношении к постановле
ниям поселкового Совета и заводского комитета Могочинского 
лесозавода.

Как сообщил нам секретарь Молчановского райкома КПСС 
В. Селуянов, после выступления газеты райкомом КПСС была 
создана специальная комиссия, которая тщательно изучила со
стояние торговли н общественного питания в поселках Могочи- 
не и Новостройке. Результаты работы комиссии были обсужде
ны на совещании руководителей предприятий и организаций, 
партийного и профсоюзного актива с участием работников тор
говых организаций этих поселков. Затем статья была обсужде
на на заседании бюро райкома партии.

Определены конкретные меры по устранению вскрытых не
достатков не только в Могочине и Новостройке, но и во всех ра
бочих поселках района. Бюро райкома партии обратило внима
ние партийных организаций на усиление политической и воспи
тательной работы с торговыми кадрами, на развертывание дей
ственного социалистического соревнования, на повышение куль
туры торговли, на более полное изучение и удовлетворение за
просов покупателей.

Отдельные недостатки в постановке торговли и общественно
го питания устранены в ходе подготовки к обсуждению мате
риала райкомом КПСС. Начальник орса Могочинского лесоза
вода Н. С. Коваль выступил в коллективах Могочинского ле
созавода и Наргннского рейда Усть-Чулымской сплавной кон
торы с отчетом о работе орса. Многие недостатки в снабже
нии торговых организаций будут устранены в ближайшее вре
мя.

Как сообщил нам заместитель начальника урса комбината 
«Томлес» А. Кондратьев, орс Могочинского лесозавода произ
вел дополнительный завоз товаров. Сейчас он ведет ремонт и 
переоборудование торговых предприятий. Ему уже послана но
вая холодильная камера.

Вопросы рабочей дисциплины обсуждались также в коллек
тиве орса Могочннского лесозавода. Решения этого собрания 
должны стать здесь руководством к действию.

Вместе с тем работники Молчановского райкома КПСС, про
водившие проверку фактов, изложенных в статье, отметили, что 
некоторые данные, сообщенные корреспондентам редакции за
водским KOMHiexoM Могочинского лесозавода, искажены. Так. в 
акте торговой комиссии указано, что дважды за год орс органи
зовал закрытую торговлю комбикормами. Среди тех, кому были 
проданы отруби с «черного хода», неверно названы начальник 
орса Могочинского лесозавода Н. С. Коваль и рабочий лесозаво
да той. Мухортов. В результате в статье появилось неверное 
утверждение о том, что Н. С. Коваль «путает свое и государ
ственное».
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E ДЕТЯХ, на груди которых
I  и сияют алые галстуки, шел 
_ большой, разговср в Доме 
S офицеров на V пленуме обко- 
а  ма комсомола. Не случайно 
а эмблема пленума — красный 
в галстук и комсомольский зна- 
в  чок. Символ дружбы, едииства 
в  целей, символ помощи старших 
в  товарищей младшим. Более 600 
в человек — работники райкомов 
В комсомола, отделов народного 
в  образования, детских внешколь- 
в ных учреждений, пионервожа- 
Е тые, ди^ктора школ, учителя, 
в представители вузовской, завод- 
S ской, воинской комсомолии, 
в  партийные работники —  об- 
Е суждали Боп^е о руководстве 
в  ко.мсомольских организаций

прениях приводили больше . 
примеров других: когда пио
нерская организация стоит 
в стороне от главного — от 
учебы.

— Ведь частенько, — ска- 
за-л секретарь партбюро педин
ститута Л. Ф. Пичурии, — и 
комсамольские активисты в 
руководстве пионерской орга
низацией забывают об этом, 
тратят на проведение очеред
ных кампаний по сбору метал
лолома, макулатуры куда боль
ше энергии, сил, времени, чем 
на борьбу с двойками и трой
ками.

Как отметил в своем выступ
лении заведующий отделом нау
ки и учебных заведений обкома

предложением выступила на . 
пленуме секретарь Асиновско- S 
го.. райкома. .К01мсомола-*Т. Дег._.5_ 
мешева. ... . г

И в самом деле, будущему = 
учителю эго просто необходи- 
МО. Участники п&нума прнэб- 5  
, ДИЛИ много примерсш . полной = 
беспомощности молодых учите- в 
лей — вчерашних выпускни- = 
ков пединститута и .универси-, я 
тета — : в организации и руко-, я , 
водстве - пионерюкой . работой, я  : 
Выступая на пленуме, заведую- я  ., 
щий областным отделом , народ- я

ГУ В Е Ж А

П Л Е Н У М  Ц К  Р К П

РАСПРАВЛЯЯ
КРЫЛЬЯ
К О М С О М О Л Ь С К И Е

БУХАРЕСТ, 29 марта. (ТАСС). Здесь опублико- 
ного образования М. Д.. Шипу-- в . вано коммюнике о состоявшемся 27 и 28 марта 
ЛИН говорил о. необходимости.' я  .ujjg^yjjg ц к  Руд1ынской коммунистической пар- 
обобщить опыт лучших учите-; в  
лей по пионерской и . комсо- я
мольской работе с. тем, чтобы в  .. Пленум обсудил меры по улучшению руководст- 
обязательно довести его до в  ва, планирования, фишансиров.ания и организации 
каждого педагога, каждой шко- я гр^уда-рственных сельских хозяйств и принял соот- 
лы. В этих условиях повышает- в.
ся роль кабинета воспитатель- в  ветсгвующее постановле и .
ной. работы института. усовер- в. .. Рассмотрены также вопросы экономического и 
шенствовання учйтелей, кото- в научно-технического сотрудничества Социалистиче- 
рый должен дсгать центром всей в ' ской’ Республики Румынии с зарубежными страна- 
методической помощи . учителю, в  ми. Пленум отметил ежегодное развитие экономи- 

Открыть на факультете рус- в  веских отношений Румынии с социалистическими 
ского языка.и литературы отде- в  .и с другими странами мира на основе принципов 
ление по специальности «Мето- в  суверенитета и национальной .независимости, невме- 
дист пионерской и комсомоль- в  шательства во внутренние дела, равноправия и 
ской работы^ — . с такой ини- в  взаимной выгоды.
циативой выступили .сструдни- в  ----
ки заочного огделеяия педин- в

Пленум единодушно одобрил принятые Испол
комом ЦК РКП меры по расширению эконом'нче- 
ского и научно-технического сотрудничества СРР с 
зарубежными странами.

Пленум единодушно одобрил внешнеполитиче
скую деятельность партии и государства, направ
ленную на укрепление безопасности в Европе, а 
также деятельность РКП по укреплению единства 
и сплоченности международного коммунистическо
го и рабочего движения на основе марксизма-лени
низма и социалистического интернационал1фма.

Пленум принял постановление о праздновании в 
Румынии 50-летия Великой Октябрьской социали
стической революции.

В заключение пленума с речью выступил гене
ральный секретарь ЦК РКП Н. Чаушеску.

П р и  с о д е й р . т в й И  
советских специалистов

ДЕЛИ, 29 марта. ,„(ТАСС). 
Вчера началась опытная экс
плуатация еще. одного нефтяно
го месторождения в -Навагаме 
(штат Гуджерат),. открытого при 
содействии советских бпецнали- 
стов. Первые две" бкважпньг на 
новом нефтепромысле,. ,.$:с6зда
ваемом с ‘' Дружественной по
мощью Советского СоюзД... дают 
ежедневно пятьдесят-шестьде
сят тонн нефти. Эта нефть с 
. сегодняшнего дня будет ' perf- 
лярно отправляться на ■ нефте
перерабатывающий завод Ц 
Койяли, также постро.енный' 
при экономическом н техниче
ском содействии СССР:;

S пионерской организацией в све- 
Е те решений П пленума ЦК 
= ВЛКСМ.
S «НЕЛЕГКАЯ ЭТО РАБОТА —
I  РЕБЯЧЬИ СЕРДЦА ЗАЖИГАТЬЬ
i  Скачала их было всего трое, 
в  Трое юнощей-етаршеклассни'ков 
в  из 53-й школы Томска, кото- 
Е рые пожелали стать отрядны- 
Е ми вожатыми. Теперь их 23 
в  — целый «Муравейник»! Пусть 
в  не очень уж романтическое на- 
в  звание придзпиал себе отряд 
в  вожатых, но зато каждый из 
Е них увлек интересными делами 
Е целый класс. 23 человека — 
Е это 23 характера, 23 интере- 
Е са, 23 песни, которые зазвуча- 
Е ли по-разному...
Е Много говорилось на илену- 
Е ме — И‘ В докладе первого се- 
S кретаря обкома ВЛКСМ А. П. 
Е Габрусенко, и в  прениях — 
I  теплых слов в адрес вожатого 
§ — этого полпреда комсом'ола в 
Е пиоя'ерокой дружине, отряде. 
Е От него зависит, какой будет 
§ жизнь ребят, чему они научат- 
Е ся, какими они станут.
Е — Я горжусь своей профес- 
Е сией. — сказала старшая пио- 
Е нервожатая школы № 53 Том- 
Е ска Людмила Башкирова. — 
S Горжусь тем, что,, как капитан 
S со своего капитанского мости- 
Е ка, учу видеть будущее каждо- 
Е го мальчишку и девчонку в 
Е друндане.
Е Только вот беда: пока у нас 
Е проблема с такими пионерски- 
Е ми капитанами. Многие из 
Е работающих вожатых не йме- 
Е ют даже среднего специ- 
Е ального образования. Но, 
£ как говорили выступавшие, 
Е райкомы комсомола, дома пи- 
Е онеров помощи начинающим 
Е вожатым оказывают мало.
S Очень образно сказала на 
Е пленуме старший преподава- 
Е тель кафедры педагогики ; пед- 
Е института К. С ,..^кова: :
S — Вожатый...— аго профес- 
Е сия-пгица. Крылья ее — в..ж,е- 
Е лании, умении увлечь, зажечь 
g ребят, в знании методики пио- 
= нерской работы.
Е Помочь обрести крылья каш- 
Е дому, вставшему на нелегкий 
Е иуть пионерского вожатого,— 
Е дело чести районных, городских 
Е и областного комитетов комсо- 
§ мола и областного совета пио- 
g нерской организации.
I  ГЛАВНОЕ ДЕЛО — УЧЕБА

партии В. С. Колесников, не- 
рюдко еще и райкомы комсо
мола при оценке работы той 
или иной пионерской организа
ции школы учитьБвают лишь 
объем проведеиных мероприя
тий. оставляя вне поля зрения 
оценки 1>ебят в классных жур
налах.
ПУСТЬ с н я тс я  МАЛЬЧИШКАМ 

ГЕРОИ!
Участники пленума много 

говорили о сложившейся систе
ме в воспитааии ребят на бое
вых и трудовых традициях. 
Но, как сказал в своем выступ
лении курсант училища связи 
П. Горбулинский, еще нередко 
в школах—погоня за су.ммой 
мероприятий, а не за суммой 
выработанных качеств характе
ра у ребят, не за суммой уме
ний, навыков.

Ребята тянутся ко всему ге
роическому, овеянному настоя
щей романтикой. Они ищут ак
тивных дел. Да и возможно ли 
воспитание мужества, умения 
преодолевать трудности в теп
личной обстановке! Вот почему 
с таким увлечением участвова
ли пионеры во всесоюзной во- 
ениэирюванной игре «Зарни
ца». Участвовали. Но все ли? 
На пленуме отмечалось, что 
ребята, к примеру. Первомай
ского района не испытали «во
енных баталий», не учились му
жеству—и все по вине райкома 
комсомола, руководителей ■ 

школ.
ПРОСТО ШЕФЫ? НЕТ, ДРУЗЬЯ!

«Наша школа». Эти слова 
красной нитью шли через все 
выступлеаие секретаря партий
ной организации завода Е. П. 
Дроздова. Идет ля речь о помо
щи в ремонте, проведении празд
ничного вечера на заводе или 
очередного пионерского сбора

статута. Дело, теперь — за Ми- S 
нжт^хтвом. просвещения S| Д Р В  БУДЕТ ШИРОКО ПРАЗДНОВАТЬРСФСР, которое должно дать s

“- ^ - У О . Л Е Т И Е  В Е Л И К О Г О  О К Т Я Б Р Я
«ШТАТЫ ЕСТЬ, А ДОМА Е 

ПИОНЕРОВ — НЕТ!» Е х а н о й , 29 марта. (ТАСС). Политбюро ЦК Партии трудящихся 
Это слова из выступления се- Вьетнама приняло решение о том, чтобы партия, армия и население 

кретаря Томского райкома, ком- |  Демократической Республики Вьетнам отметили 50-летие Окгябрь-
сомола Л. Найбороденко. И в s  ской революции в соответствии с огромным значением этой славнойсамом, деле, пионерокая . гвар- g 
дня района насчитывает 11 ты- g исторической даты, 
сяч ребят, но вопрос о строи- g В резолюции Политбюро ЦК ПТВ о праздновании пятидесятой 
тельстве для них Дома пионе- 5 годовщины Октября, опубликованной сегодня на первых страницах
тГкоГже^Толожта11 и Т в е р т :  1  всеми центральными вьетнамскими газета.ии, говорится: 
некетском районе, А разве "  Наша партия и весь наш народ будут неустанно крепить единство 
лучше оно в Томском город- 5 с КПСС и советским народом, с коммунистическими и рабочими 
ском Доме пионеров? Кружки s  партиями, с народами стран социалистического лагеря, со всеми 
щих^занимэться’'в них  ̂ от^мно- |  марксистоко-ленинскими партиями в международном коммунистиче- 
гих мэ'ссовых мероприятий прИ" “ скрм и рабочем движении, с 'рабоч1И/м классом и революционными 
ходится отказываться, так как 5  народами мира.
'^^Участники при- I  ® резолюции также указывается, что ДРВ будет крепить единство
водили факты," как порой = с нациями, борющимися против империализма, возглавляемого 
скучно ребятам в некоторых до- Е империализмом США. за независимость, свободу, мир, демократию 
мах пионеров, наприм^, в Зы- s  и социальный прогресс.
рянскам, Чаинском, Парабель- г  ^
оком. Сказывается и отсутст- Е ПТВ совместно с ЦК Отечественного фронта Вьетнама обра-
вие высококва-тифицированных = зуют организационный комитет по празднованию в ДРВ годовщины 
кадров. g Октябрьской революции, отмечается в резолюции.

Сегодняшних мальчишек и S ________________ '
девчонок не очень уж завле- Е
чешь татько выпиливанием да Е Прогрессивная общественность во всем мире глубоко возмущена 
кройкой и шитьем. Пытливых, Е провокацией западногерманского телевидения, попытавшегося с по-
любозиательных, их влекут ра- S мощью грубой фальсификации исторических фактов реабилитировать 
диотехн'ика и электроника, ки- Е фашизм, обелить нацистских главарей, умалить историческое значе- 
бернетика и телемеханика. А Е ние подвига Георгия Димитрова на Лейпцигском процессе в 1933 
им нередко даже показать полу- Е году — судебной инсценировке, устроенной гитлеровцами с целью 
проводник в наших домах пио- Е подготовки разгрома Компартии Германии.
неров не могут Е Речь идет о телефильме «Процесс поджигателей рейхстага». По

повой кпужками оуководят = казанном в ФРГ. Авторы этой грубой фальшивки беспардонно фаль- 
люди слабо знающие методи- = сифицируют историю Лейпцигского процесса.
ку педагогики но о помоши им = ^  связи с этим Союз болгарских журналистов организовал пресс-
никто^не°^шгмает° ° = конференцию, на которой выступил Благой Попов, которому вместе
ни^о е да. .   g  с героическим сыном болгарского народа выдающимся коммунистом
гкячядя^ д^рктоп Кодпаш = Георгием Димитровым имперский суд нацистской Германии предъ-
гГлом а ^шюнешв м ' А Сапы- = обвинение в поджоге рейхстага.го дома “«онеров м. g НА СНИМКЕ: Благой Попов выступает на пресс-конференции.ряева,—находятся на положе- s  
НИИ пасынков.. И.х нигде не го- Е 
товят. Забыл о них и институт Е

(Фото БТА—АПН).

—во всех делах школа № усовершенствования учителей. Е
и завод идут рядом. Сколько им- . Так где же им повышать свои Е 
тересных встреч, бесед, в е ч е -зн а н и я , свое мастерство? Е
ров, сборов проведено вместе! .. у  g
Именно в них рёбята усваи- Много славных дел на сче- I  
вают разумом, учатся по- ту томской ко.мсомолии. Она Е

g Третий год дружина имени 
S Лени Голикова Тйгурской щко- 
5 лы работает дюд девизом: зсТе- 
5 бе. Родина, наши знания, наш 
5  главный труд!» И третий год 
£ все пионеры успевают.
£ «Учиться ма совесть, : _рабо- 
£ тать по-коммунистически!» —• 
£ таков девиз соревнования кол- 
= пашевекой школы № 5 с коя- 
S торой связи. Но, к сожалению, 
£ и докладчик, и выступавшие в

нимать сердцем, что надо чест
но жить, много трудиться, учат
ся уважать груд, воспитывают 
в себе лучшие черты рабочего 
характера...

К сожалению, таких приме
ров истинной дружбы, настоя
щей. комсомольской ответст
венности за воспитание юных 
ленинцев участни1ки пленума 
могли привести немного. :

На пленуме прозвучало : не
мало резких слов в адрес вузов
ской комсомолии, которая в 
большинстве своем, вообще н е ' 
считает себя в ответе |за воспи
тание пионерии.

УЧИТЕЛЬ-ТО Ж Е ВОЖАТЫЙ!
— Каждый студент педин

ститута — отрядный вожатый 
все 4 года учебы! — с таким

строит город нефтяников в г  
Стрежевом, поднимает целия- Е 
ные зе.мли, прокладывает доро- Е 
ги. Трудолюбивые руки, пытли- Е 
вый ум, жар горячих сердец Е 
— нет сомнения, беспокойное S 
комсомольское племя все это Е 
возьмет с собой и в Страну g 
пиоиерию... Е

Здесь же, на пленуме, комсо- Е 
мольцам 20-х годов В. А. Че- g 
редниченко, А. А. Калачеву, Е 
М. Ф. Малышеву, А. А. Кон- g 
ных. Герою Советского Союза g 
А. Я. Власову бь1ли вручены g 
значки «За активную работу в g 
комсомоле». Е

Большая группа комсомоль- Е 
ских актавистов была награж- Е 
дена грамотами ЦК ВЛКСМ и g 
обкома ВЛКСМ. Е

М. ЛЫСЕНКО. S
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С помощью Советского Союза близ Софии сооруягается Кремиков- 
ский металлургический комбинат — крупнейшее предприятие Бол
гарии. Многие важные объекты уже вступили в строй. Пройдет немно
го времени, и гигант индустрии будет вьшускать один миллион тонн 
стали в год, а позднее доведет производство до трех Миллионов тонн.

НА СНИМКЕ: общий вид предприятия.
(Фото БТА—ТАСС).

ЗА МИР ВО ВЬЕТНАМЕ
ПАРИЖ. 30 марта. (ТАСС). 150

известных французских общест
венных деятелей, представителей 
науки и культуры, опубликовали 
заявление в поддержку предложе
ния Национального совета мира 
провести 20—21 мая в Париже 
генеральные штаты за мир во 
Вьетнаме.

Авторы заявления подчеркива
ют, что эта манифестация соли
дарности с вьетнамским народом 
имеет большое значение ввиду 
«все новых шагов по пути эска
лации войны во Вьетнаме, роста 
числа жертв войны и той опасно
сти,. которую она создает для ми- 
,ра во всем мире».

Среди подписавших заявление 
—' писатели Луи Арагон, Эдмон
да Шарль-Ру, Эльза Триоле, пев
цы Юг Офрэ и Жан Ферра, хри
стианский пастор Жорж Казалис,

председатель Международной де
мократической федерации .-женщин 
Эжени,.Коттон,, член ВсемирнОге 
Совета' Мира Пьер Кот; профсо
юзный руководитель- Бенуа Фра- 
шон, политические деятели Рай- 
МОН Гюйо, Жорж Марше, Клод 
Бурдэ и Жак Миттеран, ученый- 
экономист Шарль Беттелейм и др.

Выступая с инициативой про
ведения во Франции генеральных 
штатов за мир во Вьетнаме, На
циональный совет мира вырази.п 
уверенность .’в . том, что «уже на
зрели условия для развертывания 
такого, движения, которое соответ
ствовало бы масштабам вьетнам
ской-драмы и позволило бы фран
цузам, независимо от их полити
ческих и религиозных убеждений, 
совместно выступить против этой 
войны».

СМЕРТЬ" ВО ИМЯ; Ч Е Г О ?
НЬЮ-ПОРК, 30 марта. (ТАСС). 

Солдат Калвин Шварц рассказал 
в письме американскому журнали
сту о гибели ВО Вьетнаме своего 
друга Джоу Гранда. Это была слу
чайная и трагическая смерть, пи
шет он. Он умер, но возникает 
вопрос: за что?

20-летний Шварц вскоре сам 
погиб во; .Вьетнаме,-ч пробыв там 
два месяца. Он. сгорел в амери
канском напалме. Его обожженное 
тело нашли 22 марта.

Эту историю рассказала нью- 
йоркская газета «Уорлд джорнэл 
трибюн», . ..

С о б ы т и я  в Ж и т о е
Б БЛОКНОТ
А Т Е И С Т А
liiimiiiimiiiiiiimiim! ВОИНУ-СУЕВЕРИНМ И ПРЕДРАССУДКАМ!
Не приходилось ли вам, разбив 

зеркальце, испытать тревожное 
чувство? Не случилось ли пребы
вать в плохом настроении после 
того, как вам приснился сумбур
ный, странный сон? Не вызывала 
ли у вас досаду кошка, невзна
чай перебежавшая дорогу в тот 
самый момент, когда вы шли по 
важному делу? Не говорили ли 
вы друзьям, провожая их: «На по
роге не прощаются»? Поройтесь в 
свои.ч домашних реликвиях — не 
хранится ли среди них подкова 
<вна счастье»?

Если хоть на один из этих воп
росов вы ответите утвердительно, 
значит, вы поражены недугом, имя 
коюрому — суеверие. Возражае
те? Вы не верите ни в бога, ни в 
черта, ни в нечистую силу? Тем 
не менее факты — вещь упрямая.

Наука определяет суеверие как 
верование в гадания, талисманы, 
вещие сны, колдовство, знахарст
во. Великий химик Д. И. Менде
леев, изучавший «таинственные» 
явления человеческой психики, 
дал суевериям более короткое оп
ределение: уверенность, на зна
нии не основанная. В том же духе 
не раз высказывались и филосо
фы-материалисты.

Достойно удивления: о каком 
незнании может идти речь в наше 
время и в нашей стране, где дав
ным-давно ликвидирована негра-' 

мотность и миллионы людей учат
ся? Суевериям подвержены, ока
зывается, люди с любым уровнем 
образования, причем замечено: 
более всего те. в чьей профессии 
есть элемент случайности, напри
мер, шоферы, охотники, моряки.

Американский психолог Эдвард дражительности, нервозности. В
Колуэлл с группой ученых про 
вел в 18 странах специальное ис
следование. Было опрошено бо
лее 150 тысяч человек, только 
ЗОо/о из них абсолютно отрицали 
всякие суеверия, остальные в 
большей или меньшей степени 
убеждены, что с приметами нель
зя не считаться. И это в наш 
атомный век, век сверхскоростных 
самолетов, кибернетических уст
ройств и квантовых генераторов.

Ученые-материалисты давно по
няли зло суеверий, вскрыли их ос
нову — она в страхе перед мно
жеством загадок природы, непо
стижимостью ее грозных проявле
ний, пугающих своей неукротимо
стью, перед враждебными силами 
общества.

В нашей стране большая часть 
населения отошла от религии и 
порвала с суевериями и предрас
судками, но сила старых тради
ций еще действует. Особенно боль
шую роль в сохранении всяче
ских пережитков играет семья, 
воздействующая на детей. Любо 
знательные. впечатлительные, 
чрезвычайно восприимчивые и до
верчивые, они все принимают «на 
веру», запоминают надолго, порой 
на всю жизнь. Ребенок, выросший 
в такой семье, почти наверняка 
несет в себе зачатки суеверных 
представлений и примет. - .

Мы уже ска:5али: суеверия по
рождаются стра.хом. Ясно, что бо
лее подвержены этому чувству 
люди морально слабые. Попав--в 
тенета предзнаменований, они Ж;п- 
вут в атмосфере тревог, опасений, 
повышенной мнительности, раз-

конце концов боязливость стано
вится чертой характера, частью 
интеллекта. Ей, как и всякой отри
цательной эмоции, неизменно со
путствуют нежелательные измене
ния в работе внутренних органов, 
сушение или расширение крове
носных сосудов, сердцебиения 
и т. п.

Есть группа суеверий, связан
ных с непосредственной опасно
стью для здоровья. Как ни радо
стно ожидание ребенка, оно всегда 
несет с собой волнения и трево
ги. Каков будет исход родов? Ка
ким появится на свет малыш? 
Нередко женщина «на всякий слу
чай» делает то, чего требуют суе
верия, особенно под влиянием ба
бушек и знакомых —  -богобояз
ненных советчиц. Иногда будущая 
мать долго-не идет в женскую 
консультацию, скрывает, свою бе
ременность. По «народной» при
мете это будто бы должно облег
чить роды. Или она сама себе 
устанавливает нелепую диету «за 
двоих», тоже якобы для блага 
ребенка! Иная старается во вто
рой половине ‘ беременности реже 
выходить на улицу, чтобы не 
«сглазили»! ‘

Немало предрассудков сохрани
лось и при уходе за грудныгии 
.детьми: укачивание, тугое пелена
ние, неправильное кормление, не
достаточное пребывание на све
жем-'воздухе, наконец, примене
ние разных «домашних», псевдо
народных-«лекарств» и методов 
«лечения»! ..Й сегодня есть жен-, 
щины, считающие корд, чуть :,ли;

не обязательной детской болезнью 
,и потому легкомысленно допуска
ющие контакты здоровых детей 

с больными, — скорее, дескать, 
переболеют... Кое-где при случае 
еще лечат раны землей, пеплом, 
паутиной, носят красную шерстин
ку на запястье от «ломоты», ко 
торая часто служит симптомом 
ревматизма. Иные, увидев ячмень 
норовят неожиданно плюнуть в 
глаз, забывая о том, что так мож
но занести на слизистую оболоч
ку инфекцию. По совершенно 
необъяснимым причинам очень 
распространено мнение о безобид
ности первого приступа аппенди
цита, хотя статистика свидетель
ствует: немало людей гибнет имен
но от. него, если не принять экст
ренных мер.

' Нельзя не упомянуть и о зна
харстве, связанном с целым ком
плексом суеверий и вредных пред
рассудков. Святой водицей, заго
вором, спрыскивакиями, травкой 
и прочими подобными приемами 
знахари сгубили немало жизней. А 
разве сегодня нет шарлатанству
ющих «лекарей», спекулирующих 
на «тайнах» народной медицины, 
будто бы известных им одним? 
Даже аптечные лекарства, кото
рыми частенько пользуют больных 
сии «чудотворцы», могут принести 
вред, так как даются они без объ- 
екпивного учета состояния орга
низма и в неправильных дозиров
ках. Нн с чем не сравнимую опас
ность несет с собой потеря дорого
го врелгени. К знахарям порой об
ращаются люди в надежде изле
чить рак и упускают возможность

успешно вылечиться в больнице 
на ранней стадии заболевания. 
Желание исцелиться часто делает 
человека чересчур доверчивым и 
легковерным!

Предрассудки формируются и 
в наши дни. Почти в каждой семье 
есть «запас» антибиотиков и боле
утоляющих средств, которые не
редко применяются в неограничен
ном количестве, невзирая на 
надпись: «применять только по 
назначению врача». Антибиотика
ми иногда пользуются как жаро
понижающими средства.ми! Пира
мидон же кое-где стал чуть ли не 
настольным лекарством, между 
тем неумеренное его употребление 
может вызвать стойкие сдвиги в 
составе крови и другие неприят
ные явления.

Еще бытует нелепое поверье, 
будто при вселении в новую квар
тиру впереди себя надо пустить 
кошку, чтобы домовой выместил 
на ней все зло. Нет своей кошки 
— ловят соседскую, завозят ее за 
тридевять земель, «используют по 
назначению» и потом вышвыри
вают без сожаления на улицу. 
Поучительный пример детям! Не
вольно приходят на память слова 
Вольтера: «И лучшие сердца опу
стошит упрямая жестокость суе- 
верья».

Надо усилить войну с мелкими 
и крупными, всегда ‘ вредящи.мн 
нам суевериями — темными пят
нами человеческого сознания, до
ставшимися нам в наследство от 
навсегда сгинувших варварства и 
нищеты.

Л. АЛЕКСАНДРОВА.

Чистка партийного и государ
ственного аппарата от противни
ков Мао Пзэ-дуна, официально 
именуемая «культурной реврлю 
цией», продолжается по всему 
Китаю. По сообщениям китайской 
печати трудно составить представ
ление о размерах сопротивления 
Мао Пзэ-дуну, но что такое со
противление существует, печать 
вынуждена признать.

Газета «Хунань жибао» пишет, 
что «классовые враги» продолжа
ют «подстрекать .массы на борьбу 
против масс... пытаются изменить 
главное направление борьбы, по
дорвать борьбу пролетарских рево
люционеров (имеются в виду цзао- 
фани .— Прим, ред.) за совмест
ный захват власти». Хунвэйби- 
новская печать Пекина по-преж
нему ведет атаки против ряда ру
ководителей центральных учреж
дений и министерств. Члена По
литбюро ПК КПК, заместителя 
премьера Государственного сове
та КНР Тань Чжэнь-линя она 
сейчас изображает «главарем» но
вого «контрреволюционного пото
ка».

Новые органы, создаваемые в 
процессе «захвата власти», носят 
все черты военно-бюрократической 
диктатуры. Характерным приме
ром может служить сообщение 
газеты «Наньфан жибао» о захва
те так называемым «революцион
ным комитетом» партийного коми
тета управления железных дорог 
города Гунанчжоу. «Революцион
ный комитет» своим распоряже
нием от 25 марта объявил «ос
новой диктатуры пролетариата» 
китайскую армию.

Мао Пзэ-дун и его окружение 
взяло курс на насаждение воен
ных в руководстве экономикой, 
пытаясь путем чрезвычайных мер 
навести порядок в промышленно
сти, сельском хозяйстве, и тран
спорте, дезорганизованных «куль
турной революцией». Помимо уча
стия военнослужащих в новых ор
ганах власти, армия направляет 
на промышленные предприятия и 
в деревни большое число так на

зываемых Г^йропагандйстских от
рядов». Ойй выступают в роли 
«оздорови1;Слей» органов руко
водства про)^зводством. Военные 
власти созш.ают'всякого рода со
вещания, йа" которых обсуждают
ся хозяйственные вопросы. ‘ Из 
провинции'*.Ч^аньсу поступают со
общения очсооздании с участием 
военных «ирензводственных ко
мандований»; в OKiDyrax, уездах и 
на промышленных предприятиях.

В Пекинпе, состоялась «конфе
ренция» х^]^рэйбинов пекинских, 
средних пу«6л и техникумов. Как 
сообщает агёнтство Синьхуа, хун- 
вэйбины njfeibiBaioT «возобновить 
занятия» Й-'■«довести до конца
культурну!» "революцию в' средних 
учебных заведениях». Перед ни
ми ставйтоя. задача «преобразо
вать прооррщение, преобразовать 
литературу(„и искусство».

Выступая . на ко'нференции, 
премьер Моссовета КНР Чжоу
Энь-лай зацвил, что бесчинства 
хунвэйбинов, «открывших огонь
по штабам», то есть громивших 
партий-чые' организации и органы 
государственной власти,, являются 
«великим вкладом» в «культур
ную революцию» в Китае.

В письме Мао. Пзэ-дуну хунвэй- 
бины . — . участники конференции 
клянутся, превратить сво.и органи
зации в «великую ярко-красную 
школу, идей Мао Цзэ-дуна».

Хотя занятия з начальных и 
средних школах страны формаль
но возобновились, ученики в ос
новном занимаются чтением про
изведений Мао Пзэ-дуна и зуб
режкой отдельных цитат, а также 
военной подготовкой. Для прове
дения занятий в. шко.тах туда на
правляются- Еоеннослужащие. В 
семь средни.Х; школ- города Гуйян 
(адмтшис.тративньщ .центр. про
винции. Гуйчжоу). ПО' .сообщению 
газеты «Синь'гун чжоу бао», для 
проведения политзанятий и воен
ной подготовки было направлено 
более ' 500 ' военнослужащих; ;

(ТАСС, 2 9 'марта).
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в  тридцати километ
рах от столицы Тата
рии̂  Казани, там, где 
река Волга разлилась 
на четыре километра, 
образовав искусствен
ное: море, и берег поло- 
г6 подходит к воде,-за
канчиваясь песчаной 
косой, создается спор- 
-тивно-оздоровите.чьный 
лагерь «Волга». .

-Сейчас здесь идет 
строительство жилой- 
вены, которую соста
вят одно- и двухэтаж
ные, домики трех ти
пов: одноэтажные лет- 
кие, двухэтажные зим
ние и двухэтажные 
домики-холлы,- объеди
няющие несколько од
ноэтажных. В каждом 
таком помещении, со
бранном из асбесто-це- 
мешных плит, поселят
ся 6 —8 человек, а

всего в лагере будет 
500 отдыхающих.

На территории лаге
ря, под которую отве- 
детто. 140 гектаров, . ,бу- 
дет _ грстррен оригн- 
■нальльщ комбиннро-. . 

ванный комплекс куль-• 
тарного-; центра. -Под- 
сфсричесциз^ колпа
ком, диаметром 40 и 
высотой 1 2 : метров, со
бранном из- алюминие
вых ,. . конструкций и 
цвеТн.огр прозрачного 
пластика, расположат
ся столовая и зритель
ный. зал, где можно 
проводить -лекции,- по
казывать ; кинофильмы, 
устраивать концертьк 

'И з спортивных со
оружений' в лагере бу
дет пятидесятиметро

вый бассейн с десяти
метровой вышкой для 
прыжков в воду, эл

линги для прогулоч
ных ватеров на подвод
ных крыльях, академи
ческих. и. прог>\лочнь1х 
лодок.-: Эти : -е.роруже- 
ння- ■ разместятся. :на 
Волге. А на бере.гу 
устроят футбольное’-по
ле,..два. .теннисных кор-' 
та, несколько во
лейбольных и бас
кетбольных площадок, 
а также площадки для 
занятий гимнастов и 
боксеров.

Когда московские 
архитекторы под ру
ководством молодого 
специалиОта Игоря 
Гунста из Всесоюзно- 

. го:. института спортив
ных зданий и сооруже
ний приступали - :К ра
боте, перед ними стоя
ла задача создать 
спортивно - оздорови

тельный комплекс не

только для спортсме- 
нов-разрядников, но и 
для тех, кто хотел бы 
приобщиться к физ
культуре.

В июне этого года 
строительство спор
тивного городка, кото
рый уже получил на
звание «Волга», за- 
коичится. Первыми,
кто поселится в нем, 
будут юноши и девуш
ки Японии я Совет
ского Союза, которые 
соберутся в Казани на 
ставший традиционным 
фестиваль дружбы 
японской и советской 
молодежи.

НА СНИМКАХ: ма
кеты культурного цент
ра спортивно-оздорови
тельного лагеря «Вол
га».
Фото Р. Алфимова, 

АПН. 1967 г.
Шш1ппп1шн11тп[нп1н|[т1шгт1111пп1ш1[|||1ш1пш1пп111111т1п1пш!111[п11ишп11[|||||ц>1111п1111111нпп11п11п11н111[и111п|[шп11н1ш1»шш11шц1111ншшп|ц|пп1пшпш1111ц1111111111111шц|шшп111|ц1шшшш1т111111шшшшшш1шшшп1ш1шшш1шшшшшпшш1шшцпш1шш11ппш̂

«ДА, БЫ Л И  СХВАТКИ Б О Е В Ы Е !»
Н О В И Ч К И  

КЛАССА «А»
ЯРОСЛАВЛЬ, 29 марта. 

(Корр. ТАСС). Финальные 
соревнования первенства 
страны среди хоккейных 
команд класса «Б» заверши
лись здесь победой спорт
сменов команды «Олимпия» 
из города Кирово-Чепецк. 
Они выиграли во встречах 
с ярославским «Торпедо» — 
7:1 (2:0, 2:1, 3:0), ухтинским 
«Трудом»—6:3 (3:2, 1:0, 2:1) 
и тюменским «Водником» — 
5:4 (1:3, 2:0, 2:1). Кирово-че- 
пецким хоккеистам вручены 
золотые медали и алые лен
ты чемпионов Российской 
Федерации 1967 года.

Ярославские хоккеисты 
завоевали серебряные меда
ли. В финальных встречах 
они выиграли у хоккеистов 
Тюмени—4:0 (1:0, 0:0, 3:0) и 
Ухты — 2:0 (0:0, 1:0, 1:0). 
На третье место вышел ух
тинский «Труд».

В будущем сезоне хоккеи
сты команд «Олимпия» (Ки
рово-Чепецк) и «Торпедо» 
(Ярославль) будут выступать 
в классе «А».

ВЕНА, 29 марта. (Спец. корр. 
ТАСС В. Дворцов, Л. Тушавин).

После труднейшего поединка с 
канадцами наши хоккеисты не от- 
ЛОЖ1ИЛИ клюшек в сторону. На 
следующий день тренировались с 
полной выкладкой, готовились до
стойно чемпионов провести заклю
чительную встречу с серебряны
ми призерами Любляны.

Пресса очень высоко отзывается 
об игре сборной СССР. «Арбейтер 
цайтунг» озаглавила отчет- даже 
так: «Советская команда — выше 
профессионалов!».

Вице-президент Международной 
лиги хоккея на льду Ахерн охарак
теризовал игру сборной СССР 
против канадцев так: «Фантасти
ческая! Главным козырем’ совет
ской команды была игра'.'в пас. -Ва
ши ребята никогда просто .так не 
расстаются с шайбой. Вьгстрый 
бег на коньках и бойцовские каче
ства хоккеистов делают сборную 
СССР ' непобедимой. Я рад, что 
Европа снова впереди!»

Впрочем, и американец—прези
дент Международной лиги хоккея 
на льду Татт тоже высказался

«Советские люди могут гордиться 
такой командой!»

Но прежде чем последний раз 
скрестили клюшки новые-старые 
чемпионы мира, на турнире встре
тились канадцы и шведы. Нако
нец «пошла игра» у «Тре кру- 
нур». Наши арбитры А. Сеглин и 
Н .' Снетков зафиксировали победу 
скандинавов — 6:0 (3:0, 2:0, 1:0).

Выигрышу северян способство
вали в большой степени... совет
ские хоккеисты. Почему? Позав
черашний матч канадцев с , коман
дой СССР отнял у них очень мно
го сил, н сегодня они выглядели 
уставшими, вялыми.

Шведы, которые находились под 
угрозой занять только пятое ме
сто, набрали теперь 9’очков и., на- 
‘стиг.чи, канадцев.

...Многочисленные зрители теп
ло приветствовали появление на 
площадке чемпионов мира — хок
кеистов СССР и их соперников 
чехословаков, встречей которых 
завершился венский турнир. На 
матч прибыли федеральный пре
зидент Австрийской Республики 
Франс Ионас и федеральный канц-

весьма лестно для наших ребят: лер Йозеф Клаус. Даже диктор

«Т о р п е д о»—«Д и н а м о» —0:2
в  воскресенье в Кировабаде 

(Азербайдкеан) состоялся матч на 
Кубок СССР между местными дн-

намовДами и томским «Торпедо». 
Победили хозяева по.чя — 2:0.

стадиона приветствовал спортсме
нов на русском языке. Капитан 
советской команды Бооис Майо
ров вручил капитану сборной Че
хословакии свой последний, седь
мой вымпел, на котором написа
но: «Сборная СССР — чемпион 
мира и Европы по хоккею. Вена, 
март 1967 г.».

Игрд началась без всякой раз
ведки, в стремительном темпе. Ес
ли чемпионам мира уже ничего- не 
угрожает, то чехословацкой коман
де победа необходима, как воздух. 
В случае поражения они остаются 
на четвёртом месте. На десятой 
минуте Голонка с подачи Иржика, 
воспользовавшись нечеткой сме
ной наши.х игроков, открывает 
счет. Второй раз на чемпионате 
нашей команде приходится оты
грываться. Но преимущество че
хословацких спортсменов было 
недолгим. Меньше чем через ми
нуту Зайцев с подачи Альметова 
сквитывает шайбу.

Борьба принимает силовой ха
рактер. На скамейке штрафников 
сразу оказываются Иванов и Ви
кулов. Фирсов, Рагулин и Зайцев 
втроем отражают бурный натиск.

Второй период прошел еще бо
лее остро. Темп игры взвинтился 
до предела. Такое удается хоккеи
стам, за плечами которых по шесть 
матчей чемпионата мира, только 
если они очень хотят победить. У

нас в спартаковской тройке, как 
это удачно получилось в игре с 
канадцами, появился Никитин, за
менивший юного Якушева. На 
26-й минуте Полупанов с подачн 
Фирсова забивает свою 11-ю на 
чемпионате шайбу.

На второй минуте заключитель
ного периода Иржик вновь скви
тывает счет — 2 :2 , но вскоре 
Фирсов и В. Якушев склоняют ча
шу весов в пользу чемпионов — 
4:2 (1:1, 10 , 2:1).

Чемпионы достойно завершили 
свое выступление на первенстве 
мира. Красноречиво свидетельст
вует об этом турнирная таблица и 
список пяти самых результатив
ных игроков:

1. Фирсов — 22 очка (11 шайб 
плюс 11 передач).

2. Полупанов — 18 (11 плюс 7).
3. Альметов —
4. Александров

6) .

1. СССР
2. Швеция
3. Канада
4. Чехословакия
5. США
6 . Финляндия
7. ГДР
8 . ФРГ

15 (8 плюс 7). 
— 13 (7 плюс

5. Викулов 11 (6 плюс 5).
Тренеры' нашей сборной А. Чер

нышев и А. Тарасов сказали в ко
ротком интервью: «Многочислен
ные прогнозы о предстоящей сме
не чемпиона, о том, что даже по
бедитель не избежит поражения, 
опрокинуты блестящей игрой со
ветских хоккеистов. Мы верили в 
команду даже в трудные дни турне 
по Канаде. Приложим все силы, 
чтобы и в Гренобле золотые меда
ли были наши».

Надеемся, верим, что так и бу
дет!

Сегодня определилась команда, 
завоевавшая «приз справедливой 
ил|)ы». Это сборная Финляндии, 
получившая всего 52 минуты 
штрафного времени.

Вот так выглядит итоговая таб
лица чемпионата мира 1967 года 
по хоккею с шайбой в группе «А» 
(выигрыши, ничьи, поражения, оч
ки, соотношение шайб):

о 14 плюс 49 (58—9)
2 9 плюс 9 (31 — 22)
2 9 плюс 13 (28—15)
2 8 плюс 11 (29—18)
3 7 минус 3 (20—23)
4 5 минус 10 (14—24)
5 3 минус 24 (14—38)
6 1 минус 45 (11—56)
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у  СЕМИ НЯНЕК...
Пожал5'й, даже не у семи, а, по 

меньшей мере, у пятнадцати нянек 
школьная физическая культура и 
спорт много лет не могут вырасти 
у нас в области из коротких шта
нишек. Судите сами: облспортсо- 
вет, районные спортсоветы, гор- 
спортсовет, облоно, физкультур
ный совет при гороно, областные 
советы спортобществ профсоюзов, 
районо (список можно продолжать) 
планируют спортивные соревнова
ния, устраивают всевозможные 
проверки, заслушивают на заседа
ниях, шлют категорические распо
ряжения в школы, техникумы и 
прюфессионалыго^ехническое учш 
лища. «А воз и ныне там» — вне
классными занятиями физкульту
рой и спортом в каждой школе ох
вачено в среднем не больше 10— 
15 процентов учащихся.

В аттестатах зрелости у выпуск
ников школ тройка по физкуль
туре — редкое явление. Значит, 
ребята усвоили азы физической 
культуры и, конечно же, сдали 
нормативы на значок ГТО, Это — 
первая ступенька к спорту. К сожа
лению, значок редко увидишь на 
груди подростка или юноши. И не

потому, что Они стесняются носить 
его. Их просто не выдают. Удосто
верение значкиста ГТО — тоже 
редкость. Дело в том, что по ряду 
нормативов (плавание, например) 
зачет ставится «авансом». А пла
вать многие не умеют. Прошлым 
летом начальник военно-спортив
ного лагеря Кировского района 
полковник запаса Н. Д. Тетерин 
возмущался тем, что и? Ста юно
шей ни один не смог сдать норма
тивов на значок ГЗР. Не секрет, 
что на классных уроках физкуль
туры абсолютное большинство уче
ников усваивает за весь процесс 
обучения лишь минимум еще да
леко не совершенной школьной 
программы физического воспита
ния, что во всей массе школьников 
лишь единицы по-настоящему на
чинают любить спорт. В начальных 
школах физкультура — понятие 
весьма отвлеченное. Такие вицы 
спорта, как футбол, хоккей, борь
ба, бокс, которыми надо занимать
ся с раннего детства и, которые 
очень любят ребята, в школах/на
тыкаются если не на запрет, то на 
стену ледяного равнодушия. О 
конькобежном спорте (не о люби

тельском катании) десятки тысяч 
школьников города не имеют ника: 
кого понятия.

На период учебного года плани
руются десятки соревнований. 
И преподаватели физкультуры, 
большинство которых имеет выс
шее спортивное образование, прак
тически утрачивают понимание 
разницы между физкультурой и 
спортом. Они уже перестают ра
ботать на спорт, а работают от 
спорта, лелея десяток более или 
менее одаренных в спортивном 
смысле ребят, забывая о том, что 
в стенах школы еще тысяча маль
чишек и девчонОк.

Обычно все вышесказанное в 
докладах деятелей просвещена 
И физкультуры идет под рубрикой: 
«Но.., есть у нас и отдельные не
достатки...». И так из года в год. 
Все боятся упреков в бездеятель
ности, все хотят «охватить», «про
вести», «проверить» И «проконтро
лировать», все хотят иметь в сво
ем коллективе звезду не нийсе 
перворазрядника. Этот разрядник 
проходит по графам и в райспорт- 
совете, И 'в  облоно, и облспортсове-

те, и во многих других авторитет
ных организациях. А он один. И 
вырастили его не в организациях, 
а он сам добился. И стал редко
стью, хотя родился на белый свет 
с такими же потенциальными воз
можностями, как и сотни других.

Научная органи:^ция труда на 
заводе. Строгость во времени. Чет
кость в учете работы. Точное, ре
альное планирование. Абсолютно 
во всем — бережливость. Посто
янный анализ и совершенствование 
форм и методов, Бывает, что ди
ректора «ест» текучка дел. Это — 
плохо. Но совсе.м плохо, если и ра
бочего потянет за собой мелочная 
текучка неорганизованности. Пост
роим аналогию: директор — обл- 
спортсовет или облоно (кто же все- 
таки?), завод — спортивные залы 
школ, рабочие — преподаватели 
физкультуры, тренеры. А ведь ра
бочие физкультуры^—люди, имею
щие высшее или среднее специаль
ное образование, знания и опыт ко
торых надо использовать особен
но разумно.

Что требуется от представите
лей просвещения и спорта? Весьма 
немногое. Определить основное на
правление в работе каждой из сво
их организаций. Например, рай- 
спортсоветам определено; «Считать 
основной работой работу со шко
лами и по месту жительства». Ра

зумно ли это? Райспортсоветы име
ют только одного штатного работ
ника—председателя. Много ли 
можно сделать, даже располагая 
хотя бы небольшим общественным 
активол!, если учесть, что в Киров
ском районе Томска только 16 
средних и восьмилетних школ и 
около 200 тысяч жителей, с кото
рыми они обязаны организовать 
работу по .месту жительства... Мож
но еще добавить; что среди этих 
200 тысяч живут руководители 
предприятий, от которых в огром
ной степени зависит судьба спорта.

Второе — ^ютракить паралле
лизм в работе" Нет смысла при
сваивать горспортсовету те же 
функции, что и районным советам, 
тем более обязывать его в какой- 
то форме контролировать област
ные ДСО.

Третье — дать право планиро
вания соревнований школьников 

только одной определенной орга
низации (пусть это будет совет при 
гороно). Следует отказаться рт 
большого количества районных, 
городских и тому подобных дет
ских и юношеских соревнований, 
делая основную ставку на массо
вые внутришкольные праздники, 
спартакиады и т. д., добиваясь при 
этом, чтобы каждый классный ру
ководитель стал заинтересован

ным лицом в спортивной жизни 
своего класса.

Пора, наконец, определить, ко
му заштматься вопросами строи
тельства капитальных и простей
ших слортсооружений, определить 
и узаконить источники финансиро
вания, навести четкий порядок в 
торговле спорттоварами и особен
но наладить строгий контроль за 
исполнением лимита на спортин
вентарь.

Конечно, ничего нового в этих 
проблемах нет. И тем обиднее, 
что мы решаем их годами. Еще 
прошлым летом на одном из со
вещаний председатель облепорт- 
союза А. А. Рапп сказал;

— Надо ввести в нашу работу 
элементы научной организации 
труда.

Пора претворить эту правиль
ную мысль в конкретные дела. Без 
этого мы не сможем добиться ощу
тимых сдвигов в развитии школь
ного, да и вообще детского и юно
шеского спорта. Без этого мы не 
вырасти.м ни полноценную спор
тивную смену, ни вообще здоровое 
молодое поколение. А ведь имен
но этого требует от лас августов
ское постановление Центрального 
Комитета партии и Совета Мини
стров нашего государства.

В. УРАЛЬЦЕВ,
заведующий нештатным отде

лом физкультуры и спорта 
редакции.

Н. к.  ГОРУЛЕВ
29 марта на 53-м году жизни 

скоро'постижно скончался глав
ный инженер завода «Сибэлек- 
громотор» Горулев Николай 
Константинович. .................. .

В 1941 году Николай Кон
стантинович приехал в Томск 
вместе с эвануироваяным 
оборудованием цехов . ЯреЯ 
славского электромеханическо
го завода, участвовал в строи
тельстве нашего завода, рабо
тал технологом, долгое время 
возглавлял инструментальный 
цех, без отрыва от производ
ства окончил Томский политех
нический институт и с 1958 
года работал главным инжене
ром завода.

Способный организатор, йи- 
роко эрудированный инженер, 
человек большого трудолюбия 
и требовательности к себе , и 
большой души, Николай Кон
стантинович снискал в коллек
тиве почет и уважение.

Н. К. Горулев отдавал мно
го сил, знаний и энергии 
внедрению автоматизации и ме
ханизации, культуры и произ
водственной эстетики. Под его 
руководством выросло на заво
де немало талантливых, спо
собных инженеров и техников.

Н. К. Горулев награжден ор
деном «Знак Почета», а также 
медалью «За доблестный труд 
в Великой Отечественной 
войне 1941 — 1945 годов», 
значком «Отличник социалисти
ческого соревнования РСФСР»,

Светлая память о Николае 
Константиновиче Горулеве на
всегда сохранится в нацшх 
сердцах.

Группа товарищей.

Ч А И Н С  К А Я  
«3 А Р Н И Ц А»

Интересно прошла военяз11ро- 
ваяная игра «Зарница» в Чаян- 
ской школе-интернате. Из “ребят 
были сформированы отрады, на
значены командиры. Командиром 
батальона приказом директора 
школы был назначен лейтенант 
запаса М. А. Соловьев, создан 
штаб батальона, в который вошли 
преподаватели и воспитателя, во
еннослужащие запаса, медицин
ские рабртники и шеф-повар. В 
состав отрядов входили юные 
разведчики и связисты, повара, 
стрелки, санитары. Игре предше
ствовала длительная подготовка. 
Ребята бегали на лыжах, трени
ровались в стрельбе, готовили'обо- 
ронительные рубежи, макеты 
орудий. Они сами составили кар
ту местности, где должна была 
проходить игра. И, накшец, она 
началась. Очень хорошо повели 
наступление командир отряда ше
стиклассник Валерий Танкин и 
его замполит Леня Елеущатов. 
Отлично вел защиту укреплений 
со своим отрядом пятиклассник 
Гоша Колеров. Как и в настоя
щем бою, санитары перевязыва
ли «раненых» товарищей, вытас
кивали их с «поля боя». Редак
торы выпускали боевые листки. 
Игра продолжалась около двух 
часов. После нее бойцов на лес
ной поляне олсидал обед, приго
товленный походной кухней,

А. МЯКИШЕВА. '

ПОГОДА
По г. Томску — облачная по

года с прояснениями, кратко
временный снег, ветер запад
ный. 5 —10 метров в секунду, 
температура 1—3 градуса мо
роза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

>

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

31 м а р т а  — « Щ и т  и меч».
1 а п р е л я  —  « Щ и т  и меч».
Н ач ал о  с п е к т а к л е й  — в  19 ч а с . 30 

Н ИН .
В д ни  ш ко л ь н ы х  к а н и ку л  — «Том 

Больш ое сердце».
31 м а р т а  — н а ч . в  11 ч а с . у т р а .

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

Больш ой зал — «С тарш ая сест
ра» —  9-30. 11-30, 13-30, 15-30,
17- 30, 19-30, 21-30.
М алы й зал — « Д я д ю ш ки н  сон»
—  9-30. 11-15, 13, 14-45, 16-30,
18- 15, 20, 21-45.
Зал ки н о х р о н и ки  — «С ибирью  
плененны е» —  10, 12-15, 14-30, 
16-45, 19. 21-15. «М а р ко  К рап ив- 
н и ц ки й » , «Д иалог с а кте р о м » , 
«Л еонид  Е н ги б а р о в , з н а ко м ь 

тесь!»  — 11. 13-15, 15-30, 17-45. 
20, 22-15.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «С тарш ая сест* 
ра» — 9, 10-55, 12-50, 14-45.
16- 4б, 18-35, 20-30, 22-25.
Зеленый зал — «С тарш ая сест
ра» — 12-10, 14-05, 16. 17-55,
19- 50. 21-45. Для детей —  Сбор
н и к  м у л ь т и п л и ка ц и о н н ы х  ф иль
мов — 9-45, 11.

имени И. ЧЕРНЫХ
Б ольш ой зал — «С тарш ая сест
ра., — 9-20, 11-15. 13-10, 15-05,
]7 , 18-35. 20-50, 22-35.
■Латый зал — «П оединок»  —
6-20, 11. 12-40, 14-20, 16. 17-40,
19- 2Г. 21. 22-35.

«ПИОНЕР»
«К атя и кр о ко д и л »  —  9-20. 10-50, 
12-20. «Над нам и Ю ж н ы й  крест»
— 13-50, 15-30. «ПЬединон» —
17- 10. 18-45, 20-20, 21-55.

«СИБИРЯК»
♦ П оединок»  — 9-30, 13-15, 17,
20 - ^5. «Н еоконченная  повесть»
— 11-20. 15-05. 18-50. 22-35«

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Табаго» м еняет ку р с »  — 14-50, 
18. «Ж ена для австралийца»  —
16-30. 19-30, 21.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«я ее хо р о ш о  знал »  —  16, 18,
2 0 .  2 2 .

Епоаоапоапоапоапопоаооаоаапааооаооооопоппааапапаааааапоааааааааааааоааа&D □
т о м с к и й  ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ а

г о с у д а р с т в е н н ы й  м ё д и ц и н с к и и  и н с т и т у т  I
объявляет, что в среду, 12 апреля, в 2 часа дня, состоится а

ЗАЩИТА д и с с е р т а ц и и  §
на заседаниях ученых советов: g
1. По рассмотрению диссертаций, представленных на соиска- □

ние ученой степени кандидата медицинских наук по теоретиче- □ 
ским дисциплинам: М. С. Загромовой на тему; «Материалы по а 
получению препаратов для реакции связывания комплемента □ 
при лимфоцитарном хориоменингите и его специфической днаг- |  
ностике в Томской области»; Н. М. Малышевой на тему: «Мор- |  
фологическая характеристика острой лучевой болезни, проте- □ 
кающей на фоне экспериментальной гемолитической анемия». □

Заседание состоится в актовом зале, □
2. По рассмотрению диссертаций, представленных на соиска- □

ние ученой степени кандидата медицинских наук по клиниче- |  
ским дисциплинам; В. Н. Соколовой на тему: «Переломы бедрен- з 
ной кости у детей»; Г. Е. Шмеркиным на тему: «Система крас- □ 
ной крови у больных обструктивной эмфиземой легких». В

Заседание состоится в башенной аудитории. В
С диссертациями можно ознакомиться в медицинской библио- В 

теке. g
[□□В

Томскому институту радиоэлек
троники и электронной техники 
срочно требуются: мастер механи
ческих мастерских, счетовод (ок
лад 60 руб.), уборщицы и гарде
робщицы ср сдельной оплатой тру
да.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 40, телефон 
№ 2-55-75, отдел кадров.

3 —1

Томскому пивоваренному заво
ду требуются на работу в цех 
фруктовых вод работники (муж
чины и женщины).,

Оплата труда сдельно-премиаль
ная.

Обращаться: г. Томск-4, улица 
Белинского, 58, 3 —1

Томский автобусный парк при
глашает на работу: шоферов 3-го 
класса с переподготовкой на 2-й 
класс, шоферов 1-го и 2-го клас
сов, кондукторов.

Обращаться: г. Томск-50, улица 
Трифонова, 23, отдел кадров.

Томскому автоуправлению тре
буются на постоянную работу ра
бочие на склад.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 117, отдел 
снабжения, телефон JSTs 2-25-89.

Карандашной фабрике срочно 
требуются: автокрановщик на но
вый автокран ОК-75, опытный нн* 
женер или техник-строитель на
должность начальника окса (зар
плата 160 руб.).

Принятые обеспечиваются бла
гоустроенной квартирой в течение 
года.

Обращаться: г, Томск-9, улица 
Войкова, 75, в отдел кадров. 2 -  '

Областная комиссия по навод
нению доводит до сведения руко
водителей всех хозяйств и водите
лей транспортных средств, что пе
реправа через реку Томь в районе 
города Томска будет закрыта с 

апреля.
Переправа через р. Обь в рай

онах г. Келпашева, сс. Мельникова 
и Кожевникова закрывается с 
3 апреля 1967 года.

Вскрытие Оби ожидается при 
низком уровне воды, на участке 
Кривошеино—Колпашево ожида

ются заторы льда. На этом участ
ке возможны подъемы уровня в 
результате заторов.

Руководителям хозяйств необ
ходимо принять срочные меры по 
вывозке грузов, необходимых на 
период паводка, а также и вывоза 
материальных ценностей, находя
щихся на затопляемых местах.

Комиссия по борьбе 
с наводнением.

2 ~ 1

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ 
ИНСТИТУТ ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ

на заочное отделение в 1967 г. по снецяальностям; русский 
язык и литература, математика, биология и химия, физическое 
воспитание, иностранный язык (английский, немецкий, француз
ский).

Поступающие на 1 курс сдают вступительные экзамены в 
объеме программы средней школы.

Учителя, имеющие высшее педагогическое образование, мо
гут получить вторую специальность в сокращенные сроки обу
чения.

Заявления принимаются с 1 апреля по 31 мая 1967 года.
К заявлению прилагаются: документ об окончании среднего 

или высшего учебного заведения (в подлиннике); автобиогра
фия; четыре фютокарточки (размер 3 x 4  см); две почтовые мар
ки по 4 коп.; справка с места работы с обязательным указанием 
стажа работы, занимаемой должности и специальности; справка 
с места жительства; медицинская справка по форме 286; харак
теристика с последнего места работы.

Вступительные экзамены с 1 по 20 июня.
За всеми справками обращаться по адресу: г. Томск, улица 

Казанская, 65, пединститут, заочное отделение, телефон 
№ 4-37-64.

Томское управление механиза
ции «Главзапсибстроя» .....

ОРГАНИЗУЕТ КУРСЫ
(без отрыва от производства)
машинистов экскаваторов из чис 

ла механизаторов автомобильных 
й башенных кранов и компрессо
ров.

Зачисленные на курсы обеспе
чиваются работой, а по окончании 
курсов предоставляется работа по 
полученной специальности.

Здесь же тр^уются: машшш-
сты экскаваторов, башенных кра
нов, рабочие-путейцы со сдельной 
оплатой труда, бухгалтеры матери
альной и расчетной группы, тек- 
ннк-геодезист.

Обращаться: г. Томск-21., про» 
спект имени Фрунзе. 240-а, оста
новка автобуса №  2 «Бетонный 
завод», телефон №  203-92,^

Томская дистанция пути 
ПРИГЛАШАЕТ

на постоянную работу рабочих 
следующих специальностей: путе
вых рабочих, шлаковщиков, плот
ников, землекопов, бетонщиков, 
мостовиков, разнорабочих.

Принятые на работу пользуют
ся льготами железнодорожников.

Обращаться: ст. Томск-П, улица 
Рабочая, 18, остановка автобуса 
№ 3 «Железнодорожная- больни
ца»,

3 —1

Отделу мелиорации и водного 
.хозяйства требуются инженер или 
техник—строитель.

Обращаться: г, Томск-50, про
спект имени Ленина. 111, комната 

79, телефон 2-59-83.
2 —1 .

Проектный институт «Томск- 
гражданпроект» приглашает на 
проектную работу: архитекторов,
инженеров и техников—строите
лей, сантехников, электриков, свя
зистов.

Обращаться: г. Томск-50, переу
лок Батенькова, 1, телефон 
№ 2-39-68. 2 —1.

Томскому автобусному парку 
требуются на постоянную работу; 
строительные рабочие всех, специ
альностей, кондуктора (мужчины 
и .женщины), шоферы 3-го класса 
с переподготовкой на 2-й класс.

Обращаться: г. Томск-50, улица 
Трифонова, 23, отдел кадров.

На постоянную работу нужны 
мужчины с образованием 7 — 8 
классов.

Обращаться: г. Томск-29, улица 
Крылова, 21, комната 18. '

Областной, городской и рай
онный комитеты КПСС выра
жают г.чубокое соболезнование 
по поводу преждевременной 
смерти члена КПСС главного 
инженера завода «Сибэлектро- 
мотор»

ГОРУЛЕВА
Николая Константиновича.

Коллектив кафедры теорети
ческих основ радиотехники Том
ского госуниверситета имени 
В. В. Куйбышева с глубоким 
прискорбием извещает о смерти 
старейшего сотрудника универ
ситета

КРУТКИНА
Николая Александровича

и выражает соболезнование 
семье покойного. . ■

Заводу «Металлист» тpeбyюt- 
ся: крановщик, шофер, подсобный 
рабочий, заведующий складом, 
фрезеровщик, слесари по ремон
ту оборудования, жестянщнкн, 
ученики жестянщиков, формовщи
ки, ученики формовщиков, груз
чики. возчик.

Обращаться: г. Томск-26, улица 
Розы Люксембург, 121,

Томской лесотехнической шко
ле требуются электрики и убор
щицы.

Обращаться: г. Томск-24, прос
пект имени Ленина, 225,.телефон 
№ 2-56-71.

г ,  To»>CH.S0, ти п о гр а ф и я  
«Красное знамя».

М а
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


